
COMUNE DI CAPANNORI

(PROVINCIA DI LUCCA)

VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE
 DEL 12 DICEMBRE 2023

LA SEDUTA SI SVOLGERA’ IN MODALITA’ MISTA

Trascrizione della seduta 

INIZIO ORE 18,26

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Benissimo.  Diamo  inizio  a  questa  seduta  consiliare.  Do  la  parola  al  Segretario
Generale per l’appello. Prego, signor Segretario.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Buonasera. Allora:

APPELLO:

SINDACO MENESINI LUCA ASSENTE
AMADEI SILVIA MARIA PRESENTE (ON LINE)

CONSIGLIERE SILVIA MARIA AMADEI:
Buonasera. Sono collegata.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Presente in videoconferenza.

ANGELINI GUIDO PRESENTE

Presente in aula.

BACHI MARCO ASSENTE GIUSTIFICATO

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Assente giustificato.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
BARTOLOMEI SALVADORE ASSENTE GIUSTIFICATO

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
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Presidente, il Consigliere Bartolomei dovrebbe collegarsi più tardi, riuscirà a farlo
soltanto se sarà libero dai suoi impegni di lavoro. Quindi, per il momento,la prego di
considerare giustificata l’assenza del Consigliere Bartolomei. Grazie.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Prego.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
BENIGNI ILARIA PRESENTE

Presente in aula.

BERTI CLAUDIA PRESENTE

Presente in aula.

BIAGINI GIGLIOLA PRESENTE

Il Presidente c’è.

BINI CHIARA PRESENTE (ON LINE)

In video.

CONSIGLIERE CHIARA BINI:
Presente.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Presente in video.

CAMPIONI GIANNI PRESENTE

Presente in aula.

CARUSO DOMENICO PRESENTE

Presente in aula.

CECCARELLI GAETANO ASSENTE

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Assente.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Assente. 
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LENCIONI  PIO PRESENTE

C’è in aula.

LIONETTI LAURA PRESENTE

In aula c’è.

LUNARDI SIMONE ASSENTE

In aula non c’è, in video non c’è. Assente. Scusate, c’è un appello in corso. Assente.

MICCICHE’ LIA CHIARA ASSENTE

Miccichè è assente? Non la vedo.

PELLEGRINI GIUSEPPE PRESENTE
PETRINI MATTEO PRESENTE (ON LINE)

Consigliere Petrini c’è in video. Sentiamo se va l’audio. 

CONSIGLIERE MATTEO PETRINI:
Sì, ci sono. Ci sono.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Funziona.

PISANI SILVANA NESSUNA RISPOSTA
 
Pisani? Non c’è, è assente.

RIOLO EZIO PRESENTE
ROCCHI MAURO PRESENTE
SBRANA ROBERTA PRESENTE (ON LINE)

CONSIGLIERE ROBERTA SBRANA:
Buonasera. Ci sono on line.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Presente in video.

SCANNERINI MATTEO ASSENTE

Scannerini non lo vedo. Assente. Al momento è assente.
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SPADARO GAETANO PRESENTE

C’è.

ZAPPIA BRUNO ASSENTE 

Consigliere Pisani, allora riguardiamo. Consigliere Zappia assente. Invece vedo la 
Consigliera Pisani. Se può dire qualche cosa, così facciamo la prova audio. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Consigliera Pisani.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
L’audio non va?

CONSIGLIERE SILVANA PISANI:
Sono presente.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Eccolo. Bene.

CONSIGLIERE SILVANA PISANI:
Mi sentite?

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Allora, la mettiamo. Sì. Ora sì. Quindi, mettiamo che all’appello c’è in video.

CONSIGLIERE SILVANA PISANI:
Io vi sento.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Allora, in 17. Facciamo il controllo: 1, 2, 3,4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16,
17.

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
Scusi Presidente.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Abbiamo il numero legale. 

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
Scusi. Volevo..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
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Dica.

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
..fare presente che il Ceccarelli, Gaetano Ceccarelli non riesce ad accedere e vuole
parlare con un tecnico.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Sì, ma. 

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
Non so, io gli ho mandato..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Benissimo. Il numero legale c’è e la seduta è valida. Sono presenti  gli Assessori:
Carmassi e Francesconi. 
Passiamo  alla  nomina  dei  tre  scrutatori:  Lionetti,  Campioni,  Benigni.  Orario  di
chiusura..

CONSIGLIERE SILVANA PISANI:
Scusate.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
..di questa seduta consiliare, le 20,30. 

CONSIGLIERE SILVANA PISANI:
Scusi Presidente, mi sentite?

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Chiedo..la sentiamo Consigliera. Benissimo.
Allora, ripeto, questa seduta termina alle 20,30.
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PROPOSTE.

PUNTO  N.  1  –  ILLUSTRAZIONE  “BILANCIO  DI  PREVISIONE
FINAZIARIO 2024-2026”.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Iniziamo con l’illustrazione del Bilancio di Previsione Finanziario 2024-2026. Do la
parola all’Assessora Carmassi. 

BREVE INTERRUZIONE.

Abbiamo fatto l’appello, ma ricontrolliamo. Benissimo. Signor Segretario ripetiamo
l’appello. Grazie. 

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Allora, scusate! Scusate! C’è il nuovo appello. E’ stato richiesto il numero legale. La
verifica, abbiamo:

2° APPELLO:

SINDACO MENESINI LUCA ASSENTE
AMADEI SILVIA MARIA PRESENTE (ON LINE)

In video. Non gli va l’audio.

CONSIGLIERE SILVIA MARIA AMADEI:
Ora sì. Ora, va. Posso accendere, sì ci sono, presente. Eh, non avevo il tasto per il
microfono. Grazie.

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
Si sente.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Bachi è confermato assente.

BACHI MARCO ASSENTE
BARTOLOMEI SALVADORE ASSENTE GIUSTIFICATO
BENIGNI ILARIA ASSENTE
BERTI CLAUDIA PRESENTE

C’è presente. La Presidente c’è.
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GIGLIOLA BIAGINI PRESENTE

Sì, sì. Faccio io poi.

BINI CHIARA PRESENTE (ON LINE)

C’è in video.

CONSIGLIERE CHIARA BINI:
Presente. Presente.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Campioni è in aula.

CAMPIONI GIANNI PRESENTE
CARUSO DOMENICO ASSENTE 

E’ assente.

CECCARELLI GAETANO ASSENTE

E’ assente. 

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
No, aspetti, un attimo. Dopo io sollevo la questione.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Sì, okay. Ora non c’è. Poi, alla fine, si riguarda.

LENCIONI PIO PRESENTE
LIONETTI LAURA PRESENTE
LUNARDI SIMONE ASSENTE
MICCICHE’ LIA CHIARA ASSENTE

Era assente ed è assente.

PELLEGRINI GIUSEPPE ASSENTE
PETRINI MATTEO ASSENTE

Consigliere Petrini non lo vedo. Assente.

PISANI SILVANI PRESENTE (ON LINE)
RIOLO EZIO PRESENTE
ROCCHI MAURO PRESENTE
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SBRANA ROBERTA PRESENTE (ON LINE)

CONSIGLIERE ROBERTA SBRANA:
Ci sono. Ci sono.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Eccola, è in video.

SCANNERINI MATTEO ASSENTE
SPADARO GAETANO ASSENTE
ZAPPIA BRUNO ASSENTE

Quindi..

CONSIGLIERE SILVANA PISANI:
Presente. 

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
..premesso  il  fatto  che  mi  è  stato  segnalato..sì,  che  è  stato  segnalato  che  un
Consigliere non riesce ad entrare, abbiamo come Consiglieri presenti: 1,2, 3, 4, 5, 6,
7,  8,  9,  10,  11,  12.  12 Consiglieri  abbiamo. Si  segnala  di  uno che non riesce ad
entrare.

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
Sì,  allora,  in  base  al  regolamento  chiedo  una  sospensione  perché  il  Consigliere
Gaetano Ceccarelli  mi  ha  informato  che  non riesce  ad  entrare  per  una  questione
tecnica. 

VOCE NON IDENTIFICATA:
(VOCE FUORI MICROFONO – parole non comprensibili).

PRESIDENTE ILARIA BIAGINI:
Benissimo. 

CONSIGLIERE CLAUDIA BERTI:
(VOCE FUORI MICROFONO – parole non comprensibili).

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Allora, il Consigliere Ceccarelli, che non riesce a collegarsi, è in contatto con i tecnici
e appena la questione tecnica sarà risolta, riprendiamo e facciamo di nuovo l’appello.
Per il momento..(VOCI FUORI MICROFONO).
(BREVE INTERRUZIONE).  Benissimo,  allora  in  base  all’articolo  76,  comma 9,
poiché  c’è  un  problema  tecnico,  che  è  già  stato  preso  in  carico  dai  tecnici,
sospendiamo  per  dieci  minuti,  comunque  il  tempo  necessario  affinché  i  tecnici
risolvano questo problema. Grazie.
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CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
(VOCE  FUORI  MICROFONO)  Allora,  un  attimo,  un  attimo.  Quando  ci  sono
problemi  tecnici,  il  scrivo  sul  gruppo  nostro,  chiamare?  Chiamare  il  numero?
Chiamare..(VOCI FUORI MICROFONO)..il numero della Segreteria Generale. 

CONSIGLIERE CLAUDIA BERTI:
(VOCE FUORI MICROFONO – parole non comprensibili).

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
Segreteria Generale. Ce l’hai? Così glielo scrivo sopra. 

CONSIGLIERE CLAUDIA BERTI:
(VOCE FUORI MICROFONO – parole non comprensibili).

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
No, io ce l’ho a casa, eh. Ce l’ho a casa. No, perché chiamo sempre. Chiamo sempre
la Celeste. (VOCI FUORI MICROFONO)..un 18 mi pare? 

CONSIGLIERE CLAUDIA BERTI:
(VOCE FUORI MICROFONO) Viola, comunque, anche oggi, c’è tutto un problema
della linea, infatti ero venuta per protocollare delle cose e non me le hanno potute
protocollare. 

BREVE INTERRUZIONE. 
SI  SOSPENDE  LA  SEDUTA  PER  RISOLVERE  ALCUNE
PROBLEMATICHE  TECNICHE  RIGUARDANTI  L’INGRESSO  A
PARTECIPARE  AI  LAVORI  DEL  CONSIGLIO  DA  PARTE  DEL
CONSIGLIERE GAETANO CECCARELLI COLLEGATO ON LINE.

RIPRESA DEI LAVORI

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Consiglieri!

VOCE NON IDENTIFICATA:
Eh, si stava collegando.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Va  bene.  Allora,  Consiglieri,  per  cortesia,  inserite  la  tessera  nell’alloggio.  Sì,  sì.
Dunque, ancora tre minuti per i 15. Però. E’ entrato. Benissimo. Allora, iniziamo.
Bene,  va beh,  tanto dobbiamo rifare  il  collegamento.  Benissimo.  Consigliere,  per
cortesia, prendete posto. Prego, signor Segretario, facciamo l’appello.
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SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Allora, sono le 18 e 47. (VOCI SOVRAPPOSTE FUORI MICROFONO). Allora:

3° APPELLO ORE 18,47:

SINDACO MENESINI LUCA ASSENTE
AMADEI SILVIA MARIA PRESENTE (ON LINE)

In video. Scusate! Consigliera Amadei, funziona? 

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
C’è. Comunque, c’è. Via.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
C’è.  Deve  funzionare  l’audio.  Il  regolamento..(INTERRUZIONE  –  PROBLEMI
CON  IL  FUNZIONAMENTO  DEL  MICROFONO).  Fa  un  cenno,  Consigliera,
sente? Consigliera, ci sente? Abbiamo il Sindaco, vai.

CONSIGLIERE GAETANO CECCARELLI:
Io ci sono.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Allora, Consigliera Amadei c’è. Consigliere Angelini.

ANGELINI GUIDO PRESENTE

Presente. Entra il Sindaco, per cui lo mettiamo presente all’appello. 

N.B: A QUESTO PUNTO DELL’APPELLO ENTRA IN AULA IL SINDACO
LUCA MENESINI, PERTANTO RISULTA PRESENTE ALL’APPELLO.

BACHI MARCO ASSENTE GIUSTIFICATO
BARTOLOMEI SALVADORE ASSENTE GIUSTIFICATO
BENIGNI ILARIA ASSENTE GIUSTIFICATO
BERTI CLAUDIA PRESENTE
BIAGINI GIGLIOLA PRESENTE
BINI CHIARA PRESENTE (ON LINE)

CONSIGLIERE CHIARA BINI:
C’è. 

CONSIGLIERE SILVIA MARIA AMADEI:
Ci sono, eh. Mi scusi, Segretario.

CONSIGLIERE CHIARA BINI:
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Ci sono.

CONSIGLIERE SILVIA MARIA AMADEI:
Ci sono anch’io, Amadei. Sono riuscita a parlare. Grazie.

CONSIGLIERE GAETANO CECCARELLI:
C’è anche Ceccarelli on line, eh.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Allora, scusate! Scusate! Consigliere Campioni c’è.

CAMPIONI GIANNI PRESENTE
CARUSO DOMENICO ASSENTE
CECCARELLI GAETANO PRESENTE (ON LINE)

Ceccarelli ora c’è.

CONSIGLIERE GAETANO CECCARELLI:
Sono presente. Sono presente in videoconferenza.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Ora funziona dopo il guasto tecnico. 

CONSIGLIERE GAETANO CECCARELLI:
Mi vedete? Mi sentite? 

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Lencioni. Sì. Sì, sì, si vede e si sente. 

CONSIGLIERE GAETANO CECCARELLI:
Bene.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Lencioni c’è.

LENCIONI PIO PRESENTE
LIONETTI LAURA PRESENTE
LUNARDI SIMONE ASSENTE
MICCICHE’ LIA CHIARA PRESENTE (ON LINE)

Consigliera Miccichè. La vediamo.

CONSIGLIERE LIA CHIARA MICCICHE’:
Presente. Mi sentite? Mi sentite?
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SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Okay.

PRESIDENET GIGLIOLA BIAGINI:
Sì, la sentiamo.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
PELLEGRINI GIUSEPPE ASSENTE
PETRINI MATTEO ASSENTE
PISANI SILVANA PRESENTE (ON LINE)

CONSIGLIERE SILVANA PISANI:
Presente on line. 

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
On line.

RIOLO EZIO PRESENTE
ROCCHI MAURO PRESENTE
SBRANA ROBERTA PRESENTE (ON LINE)

CONSIGLIERE ROBERTA SBRANA:
Ci sono, on line.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
In video.

SCANNERINI MATTEO ASSENTE
SPADARO GAETANO ASSENTE
ZAPPIA BRUNO ASSENTE

Quindi, dovreste essere in 14. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14 e 15. Ma ho
sbagliato  qualcosa  io  nell’appello?  (VOCI FUORI MICROFONO)  Sì?  Ah,  okay,
okay. Quindi,  allora  il  Sindaco inserisce la  tessera,  okay.  Quindi,  siamo in 15.  Il
numero legale è composto da 14, perché il Sindaco non rileva ai fini del numero
legale, e quindi il numero legale lo abbiamo. No. 

SINDACO LUCA MENESINI:
(VOCE FUORI MICROFONO) Sennò venivo di  più in  Consiglio  se  (parola non
comprensibile). Ci sarei sempre stato. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Benissimo. Il numero legale c’è. Quindi, la seduta è valida. I problemi tecnici sono
stati  risolti.  Benissimo,  sono  presenti  l’Assessore  Micheli,  l’Assessore  Carmassi,
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l’Assessore Francesconi e il  Sindaco Luca Menesini.  E l’Assessore Del Carlo On
line. Benissimo. 

ASSESSORI:

ASSESSORE MICHELI LUCIA PRESENTE
ASSESSORE CARMASSI ILARIA PRESENTE
ASSESSORE FRANCESCONI MATTEO PRESENTE
ASSESSORE DEL CARLO DAVIDE PRESENTE (ON LINE)

Gli scrutatori sono quelli di prima. Quindi, l’ho già fatto, sì. La chiusura alle 20,30.

C
O
M
U
N
E
 
D
I
 
C
A
P
A
N
N
O
R
I

C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
C
a
p
a
n
n
o
r
i

I
C
O
P
I
A
 
C
O
N
F
O
R
M
E
 
A
L
L
'
O
R
I
G
I
N
A
L
E
 
D
I
G
I
T
A
L
E

P
r
o
t
o
c
o
l
l
o
 
N
.
0
0
0
2
7
6
7
/
2
0
2
4
 
d
e
l
 
1
2
/
0
1
/
2
0
2
4

F
i
r
m
a
t
a
r
i
o
:
 
G
I
G
L
I
O
L
A
 
B
I
A
G
I
N
I
,
 
M
a
r
c
o
 
C
i
a
n
c
a
g
l
i
n
i



PROPOSTE.

PUNTO  N.  1  –  ILLUSTRAZIONE  “BILANCIO  DI  PREVISIONE
FINANZIARIO 2024-2026”.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Do la parola..(VOCI FUORI MICROFONO) Li ho detti prima.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Lionetti, Campioni, Benigni, che è entrata. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Benissimo.  Orario  di  termine  del  Consiglio  20,30.  Do  la  parola  all’Assessora
Carmassi per l’illustrazione del Bilancio di Previsione Finanziario 2024-2026. Prego,
Assessore. 
Se,  forse,  si  ricorda  che  abbiamo fatto  questo  passaggio  prima  nella  Conferenza
Capigruppo ed è stato stabilito che veniva fatta l’illustrazione del Bilancio. Poi, finita
l’illustrazione,  veniva fatto le comunicazioni e le interrogazioni per  trenta minuti.
Dopo  di  che  veniva  trattata  la  delibera,  “Nota  di  aggiornamento  al  DUP”  e  poi
eventualmente le mozioni. Prego, Assessore, a lei la parola. 

BREVE INTERRUZIONE. 

ASSESSORE ILARIA CARMASSI:
Sì, allora buonasera a tutti. E grazie Presidente per la parola. 
Allora, stasera presentiamo il nuovo Bilancio di Previsione per gli esercizi finanziari
2024-2025-2026.
Allora, il Bilancio di Previsione, presentandolo innanzitutto stasera, nel rispetto dei
termini del Consiglio, previsti dal Regolamento per il Consiglio Comunale, abbiamo
la possibilità di rispettare la scadenza ordinaria del 31/12/2023 per quanto riguarda in
particolare poi  l’inizio e la gestione dell’esercizio finanziario 2024 e questo è un
obiettivo importante, che consente quindi di evitare per l’esercizio 2024, l’apertura
dell’esercizio provvisorio con le conseguenze gestionali che comporterebbe. 
Le previsioni di Bilancio di questo nuovo Bilancio 2024-2026 sono state elaborate
sulla  base  delle  linee  strategiche  contenute  nel  Documento  Unico  di
Programmazione, che la delibera è all’ordine del giorno del Consiglio di questa sera e
in conformità con i principi contabili generali e applicati di cui al Decreto Legislativo
118 del 2011 e come successivamente modificato. Il Bilancio quindi abbraccia gli
esercizi,  il  triennio  2024-’25  e  ’26  e  nella  previsione  comprende  previsioni  di
competenza e di cassa per il primo esercizio, quindi per il 2024, mentre per gli altri
esercizi  successivi  solamente  le  previsioni  di  competenza.  Il  contesto  in  cui  ci
muoviamo è un contesto in continua evoluzione, come abbiamo visto negli ultimi
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anche esercizi e a maggiora ragione approvando il Bilancio entro il 31/12 con una
Legge di Bilancio che è ancora in fase di valutazione, non è ancora stata approvata,
sarà necessario poi durante l’anno, fin dai primi mesi dell’esercizio 2024, avere un,
effettuare un monitoraggio continuo e preciso, appunto, sulle varie previsioni e gli
stanziamenti di Bilancio anche in conseguenza di eventuali modifiche normative.
Sicuramente  avremo  sul  2024  nel  contesto  ci  inseriamo sempre  nel  contesto  dei
finanziamenti  derivanti  dal  Piano Nazionale  di  Ripresa  e  di  Resilienza,  che  è  un
intervento epocale  che è stato appunto introdotto a seguito del  periodo della crisi
pandemica, che serve per uscire e condurre il paese ad uscire fuori dalla crisi generale
per, appunto, per seguire varie, risolvere varie debolezze strutturali della situazione
economica generale  del  paese e per  seguire  un modello di  società  più verde,  più
innovativo,  ecologico  nel  rispetto,  appunto,  più  giusto  e  anche egualitario.  Già  il
Comune di Capannori con gli ultimi esercizi siamo riusciti a, appunto, adeguare tutta
la macchina amministrativa inlinea con gli obiettivi e le strategie che sono appunto
state inserite nel Piano Nazionale di Ripresa e di Resilienza e quindi a fronte del
documento  strategico  nazionale  e  degli  indirizzi  regionali  anche  del  PNRR,  il
Comune ha ridefinito la propria azione amministrativa con precise linee strategiche,
con l’aggiornamento delle progettualità e anche con un modello rinnovato di gestione
e di controllo dei procedimenti.  E questo si  riflette anche quest’anno e anche per
questo nuovo bilancio in tutti i documenti di programmazione e di organizzazione del
nostro, dell’ente comunale.
Nel PNRR rientrano, appunto, come sappiamo, diverse linee strategiche, quindi si
possono  individuare  macro  aree  di  intervento,  che  anche  nel  documento,  come
vengono riportate nel DUP, nel Documento Unico di Programmazione, in sinergia e
in  connessione  anche  con  le  linee  strategiche  della  nostra  amministrazione.
Innanzitutto, abbiamo la macro area della rigenerazione urbana, quindi progetti  di
rigenerazione  urbana,  che  sono  stati  presentati  e  su  cui  abbiamo  vinto  dei
finanziamenti nel, vanno, riguardano principalmente opere di riqualificazione di spazi
pubblici in diverse frazioni del territorio e si inseriscono nel master plan della città
diffusa. Questo progetto di valorizzazione, che l’Amministrazione ha attivato per la
riqualificazione  delle  varie  frazioni  dei  40  paesi,  quindi  accanto  all’importante
progetto del PIU sul centro di Capannori è stato attivato un parco di progetti  che
punta  a  migliorare  e  valorizzare  le  varie  frazioni  per  offrire  ai  cittadini  spazi  di
riqualificati, di incontro, socializzazione, cultura e sport. Su questo avevamo diverse
progettualità, per circa nell’ambito delle rigenerazione urbana 5 milioni complessivi
di finanziamento. Alcuni progetti sono già, sono tuttora in corso e altri inizieranno nei
primi mesi del 2024.
Un’altra  area  strategica,  molto  importante,  è  sicuramente  quella  dell’edilizia
scolastica. Per questo abbiamo trenta milioni complessivi di progetti già finanziati sul
PNRR,  ex  mutui  IBEI  e  per  quanto  riguarda,  in  particolare,  il  sistema  di
riqualificazione  degli  asili  nido  sul  nostro  territorio,  le  due  opere  in  fase  di
realizzazione  sono  l’asilo  nido  di  Lammari,  l’asilo  nido  di  Tassignano,  che  ci
consentiranno quindi di rispondere a pieno alle richieste sul territorio di Capannori.
Poi,  l’altra  macro  area,  tutta  l’area  dell’ambiente,  mobilità,  efficientamento
energetico su questo abbiamo la progettualità per nuove alberature così come progetti
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in corso dell’efficientamento energetico con i finanziamenti che sono, appunto, stati
vinti e acquisiti al Bilancio dell’ente negli ultimi anni, così come nel corso di questo
esercizio.
Poi,  per  tutta  la  macro  area,  invece,  dei  servizi  alla  persona,  delle  politiche  di
inclusione, in cui il Comune di Capannori si inserisce per questi progetti anche in
un’ottica di comprensorio e quindi è necessario in questa, nella realizzazione proprio
l’interazione e la creazione di sinergie anche con territori limitrofi ed altri Comuni,
sicuramente anche questa è un’area di intervento molto importante, tra cui uno degli
aspetti più significativi è sicuramente lo sviluppo del macro obiettivo delle case di
comunità sul nostro territorio. E di recente, ad esempio, l’inaugurazione della casa di
comunità di San Leonardo in Treponzio, così come anche su altre, altri interventi su
altri centri del nostro territorio.
Però, in questa macro area poi rientrano in generale tutti gli interventi specifici sulla
coesione sociale e le infrastrutture sociali delle famiglie, famiglie, comunità e terzo
settore,  così  fino  ad  arrivare  oltre  che  a  politiche  giovanili  anche  alle  politiche
abitative e della residenza, edilizia residenziale pubblica.
Un altro ramo, su cui volevo aggiornare il Consiglio Comunale, sono sicuramente i
progetti  di innovazione tecnologica. Anche su questo, il  Comune di Capannori ha
vinto diversi finanziamenti, che vedranno sul 2024 la realizzazione dei primi obiettivi
concreti  della trasformazione digitale  di  tutta la macchina amministrativa e anche
dell’azione del nostro ente. Una trasformazione digitale che riguarderà inizialmente la
riorganizzazione  della  infrastruttura  informatica  per  poi  proseguire  con  la
pubblicazione di nuovi servizi rivolti anche a cittadini, proprio a cittadini ed imprese.
Complessivamente, nell’ambito dei finanziamenti del PNRR, PA Digitale, pubblica
amministrazione  digitale,  abbiamo  700,  oltre  710  mila  Euro  già  ottenuti,  che  ci
permetteranno di sviluppare i seguenti vari interventi, che vanno dai servizi digitali,
dallo sviluppo e integrazione di servizi digitali orientati al cittadino tramite anche il
nuovo web istituzionale, così fino ad arrivare a nuove piattaforme per le notifiche di
avvisi e comunicazioni con valore legale tramite la nuova piattaforma digitale, fino
ad  avere  la  possibilità  di  utilizzare,  oltre  allo  SPID,  anche  la  Carta  di  Identità
elettronica per accedere ai servizi on line e l’importante percorso di rigenerazione di
14  servizi  comunali  con  migrazione  dai  server  interni  fino  al  cloud  pubblico
certificato.
Su questo ambito dell’innovazione tecnologica, tra l’altro il Comune di Capannori è
risultato beneficiario di un ulteriore contributo, ottenuto tramite la Regione Toscana
per finanziare l’apertura di due tra gli oltre 160 punti di digitale facile, che sono punti
per accompagnare, diciamo così,e aiutare i cittadini, attraverso operatori facilitatori
specializzati proprio nella fruizione dei servizi digitali. Allo stesso modo la Regione
Toscana, inoltre, nell’ambito dell’iniziativa Carta Bite, per la digitalizzazione delle
pratiche urbanistiche di edilizia privata, finanzierà, con risorse importanti, quasi il,
insomma oltre il 90% del progetto di Capannori DI.GI Margot per la digitalizzazione
e, appunto, la meta di attrazione degli archivi riguardanti proprio  l’urbanizzazione e
l’archivio del territorio.
E cos poi altre, continuano ovviamente poi in tutto questo ambito anche, proprio, i
progetti  in  ambito  infrastrutturale,  in  particolare  sul  rifacimento  della  LAN
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Comunale, così come i progetti di riammodernamento e revisione degli applicativi
software con il completamento, ad esempio, della migrazione dei nuovi software di
gestione  per  i  servizi  scolastici  a  domanda  individuale  e  anche  per  i  servizi
demografici.  Quindi,  tutta  una  linea  di  intervento,  che  consentirà  proprio  di
ammodernare  ed  efficientare  in  un’ottica  di  innovazione  tecnologica,  ma anche e
soprattutto di avvicinare il cittadino alla pubblica amministrazione e ai vari servizi
offerti. 
Venendo  al  Bilancio  attuale  2024-2026,  nello  specifico,  il  Bilancio  rispetta  il
pareggio finanziario complessivo di competenza e gli equilibri di parte corrente e in
parte, e in conto capitale. Quindi, tutti gli equilibri previsti dalla legge ed è in linea e
coerente con l’armonizzazione contabile come previsto dalla normativa. Ovviamente,
il Bilancio di Previsione   armonizzatorio ed autorizzatorio della spesa per l’intero
triennio e le unità di voto del Consiglio Comunale sono per le entrate, i titoli e le
tipologie e per le spese le missioni e i programmi. 
Qui  vi  è  riportato  le  tabelle,  in  sintesi,  che  poi  ritroverete  anche  in  tutta  la
documentazione, che è stata inviata proprio in occasione del Consiglio di oggi, ai
Consiglieri, quindi oltre agli schemi di Bilancio, la nota integrativa e il parere dei
Revisori  e  tutti  gli  allegati.  E  per  quanto  riguarda  anche  la  tabella  della  spesa,
suddivisa per titoli, dove è immediato, appunto, a colpo d’occhio, il dato delle spese
correnti  per  oltre  38  milioni  sul  2024  e  delle  spese  in  conto  capitale  per  circa
18.600.000 Euro appunto sempre sul primo esercizio 2024. 
Venendo  all’analisi  della  costruzione  del  nostro  Bilancio,  dove  ci  collochiamo?
Innanzitutto, per quanto riguarda le risorse, e quindi le entrate, e le, proprio le risorse
a disposizione. In merito alle risorse provenienti dallo Stato e dagli Enti Pubblici, la
voce  principale,  ovviamente,  è  il  Fondo  di  Solidarietà  Comunale.  Il  Fondo  di
Solidarietà  Comunale  che  è  stato  iscritto  a  Bilancio  per  un  ammontare  pari  a
6.300.000 Euro circa, che, come vedete, è in linea rispetto a quanto abbiamo avuto
nel 2023, e questo risulta, tra l’altro, come dato dal portale del Ministero dell’Interno.
Al contempo,però, c’è da evidenziare che nella parte in spesa è stato previsto un
trasferimento a favore dello Stato per un importo, al momento quantificato in circa
130 mila Euro, come compartecipazione stimata, perché appunto non abbiamo ancora
una Legge di Bilancio di riferimento approvata, quindi come compartecipazione del
Comune  di  Capannori  alla  Spending  Review di  circa  200  milioni  complessivi  al
livello  nazionale,  prevista  dall’attuale  Governo  nella  Finanziaria  in  corso  di
approvazione. Quindi, alla fine, il Fondo di Solidarietà Comunale effettivo è inferiore
rispetto a quello che abbiamo messo in entrata.
Ci sono, ovviamente, anche altri trasferimenti, che vanno a finanziare poi settori e
misure  specifiche,  in  particolare  nell’ambito  sociale  e  della  scuola.  Tuttavia,  su
determinate  misure  già  nel  2023  avevamo  registrato  un  andamento  decrescente
rispetto agli esercizi precedenti, quindi vi ricorderete, ad esempio, nell’ambito delle
politiche per la casa, delle politiche abitative, ma anche in altri settori e quindi per
questi trasferimenti, in conseguenza, abbiamo nelle previsioni per il 2024, sono state
rimodulate  con  una  progressiva  riduzione  anche  in  via  precauzionale  e  quindi  i
trasferimenti al livello nazionale sono con l’andamento decrescente come nel 2023. 
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Per quanto riguarda, invece, le entrate proprie, il Comune di Capannori segue anche
per il 2024 il criterio dell’equità fiscale, secondo un impianto che vede inalterato il
livello dell’imposizione fiscale,  prevedendo quindi  sistemi di  agevolazione,  anche
sistemi  di  agevolazione  tariffaria,  che  consentono  a  chi  è  in  difficoltà  di  poter
usufruire dei servizi ai cittadini,offerti dall’ente. 
In particolare, si conferma per il 2024, innanzitutto, la scelta dell’ente di mantenere
invariate le aliquote e le tariffe dei tributi locali, in particolare per quanto riguarda le
tariffe  dei  servizi  a  domanda  individuale,  ma  anche  per  altre  entrate,  come  ad
esempio il canone unico patrimoniale, che riguarda trasversalmente cittadini, attività
sul nostro territorio.
Inoltre, per quanto riguarda i servizi a domanda individuale, ad esempio per i servizi
scolastici,  la  mensa  scolastica  mantiene  le  tariffe  più  basse  al  livello  della  piana
almeno,e   questo  è  un  dato  importante  per,  insomma  per  le  famiglie  che  ne
usufruiscono.
Infine,  anche per il  2024 si  conferma che non viene introdotta alcuna imposta  di
scopo,  quindi,  ad  esempio,  la  tassa  di  soggiorno  sul  Comune  di  Capannori,  al
momento, non è inserita tra le entrate proprie. Mentre, invece, per le altre voci più
rilevanti  del  Titolo  1°  delle  Entrate  abbiamo  per  l’IMU  ordinaria  e  anche  per
l’IRPEF, anche per l’IMU ordinaria e per l’IPERF vengono mantenute, come negli
ultimi  anni  ormai,  inalterate  le  aliquote  di  riferimento  e  quindi  si  fa  sempre
riferimento  alle  ultime  delibere  approvate  ad  esempio  nell’IRPEF,  per  l’IRPEF
avevamo la delibera n. 44 del 2022, che fu riapprovata con, per andare in linea con gli
scaglioni introdotti nuovi al livello nazionale. Però, le aliquote di riferimento e anche
la fascia di esenzione base,  come sapete,  appunto, sono state mantenute inalterate
anche per tutti questi anni e si conferma anche per l’anno prossimo. Ad ogni modo,
nel  Bilancio  di  Previsione,  come  IMU  ordinaria  abbiamo  ascritto  a  Bilancio  un
importo pari a 11.700.000, in linea con, appunto, le aliquote dell’IMU, ma anche con
le esenzioni e le agevolazioni esistenti perché il nostro regolamento prevede una serie
di  agevolazioni,  aliquote  agevolate  per  varie  ipotesi,  come,  appunto,  nel  caso  di
comodati d’uso gratuito tra parenti od altre per locazioni di tipo abitativo od altre
casistiche. Così come ovviamente le esenzioni. Mentre, invece, per quanto riguarda
l’IRPEF la cifra per l’esercizio 2024, iscritta a Bilancio, è di circa 4.700.000. Per la
previsione di entrata è stato anche qui applicato il principio contabile, che prevede la
possibilità di utilizzare il simulatore fiscale del MEF. La cifra di 4.700.000 ad ogni
modo, rispetto al range e all’ammontare massimo che consentirebbe il portale MEF, è
una cifra che viene mantenuta prudenzialmente al di sotto del valore massimo che,
appunto, ci consentirebbe il portale del Ministero.
Parlavamo di  servizi  a  domanda individuale.  Questa  è  la  tabella  che  riepiloga  in
maniera immediata i tassi di copertura dei costi, che dovranno essere sostenuti per
garantire determinati  servizi a domanda individuale per il 2024, tassi di copertura
dalle tariffe,  quindi dalle entrate e da ciò che pagano, appunto è  cittadini  che ne
usufruiscono. 
I servizi a domanda individuale sono essenzialmente questi  dell’ambito scolastico,
quindi le tariffe dell’asilo nido, mense scolastiche, trasporto scolastico e in più viene
considerato anche il servizio dell’illuminazione votiva. Come vedete, per il 2024, il
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tasso  di  copertura  dalle  tariffe,  quindi  da  ciò  che  paga  l’utenza  è,  si  mantiene
abbondantemente  sotto  il  50%,  quindi  siamo su  un tasso  di  copertura  medio  del
39,48% e questo significa che la parte restante dei costi viene sostenuta direttamente
per scelta politica, appunto, dal nostro Comune e quindi dal Comune di Capannori,
che in tutti  questi  anni ha scelto,  appunto, di non aumentare e di non rivedere le
tariffe per i servizi a domanda individuale.
Questo  per  quanto  riguarda  le  entrate.  Per  quanto  riguarda  la  parte  della  spesa
corrente, che è la spesa che copre tutti i progetti e i servizi, che vengono erogati sul
territorio, a favore dei cittadini, l’impostazione del Bilancio di Previsione garantisce
in tutte le aree di intervento, innanzitutto, il  mantenimento consolidato del livello
ottimale  di  offerta  dei  servizi  rivolti  ai  cittadini,  sia  in  termini  di  qualità  che  di
quantità degli stessi, così come lo sviluppo e il potenziamento anche di progettualità
nuove, specifiche, per rispondere ai bisogni della comunità e far fronte a determinate
esigenze  del  territorio.  Sul  Bilancio  di  Previsione  ’24-’26  è  stata  effettuata  una
revisione della spesa corrente e una rimodulazione di determinate previsioni di spesa,
per quanto riguarda i costi di struttura, senza però andare ad inficiare le previsioni
connesse  al  potenziale   erogativo dei  servizi  così  come alle  spese  necessarie  per
l’attivazione, la mobilitazione degli investimenti.
Al contempo, nel Bilancio si riflette altresì la continuità di misure volte a sostegno
delle categorie  più fragili  della  comunità,  quindi  oltre  alle agevolazioni  tariffarie,
anche misure specifiche di accompagnamento e di sostegno alle categorie più fragili e
anche misure volte a supportare la ripresa e lo sviluppo del tessuto economico e del
tessuto produttivo locale.  Quindi,  misure specifiche per le attività produttive,  così
come misure specifiche di sostegno, come vedremo dopo, per esempio per i centri
commerciali naturali del nostro territorio.
Sempre riguardo alla spesa corrente, in coerenza con le linee strategiche di mandato,
riportate  anche  nel  DUP,  il  Bilancio  di  Previsione  riflette  sul  2024,  la  volontà
dell’amministrazione  di  potenziare  determinati  servizi  rivolti  ai  cittadini.  In
particolare, si fa riferimento nel Bilancio ’24 c’è una, nella costruzione della spesa
corrente abbiamo voluto potenziare il servizio del cantoniere di paese e del cantoniere
di fiducia, che è un servizio importante, che è nato con questa amministrazione e che
è sempre più rilevante,  appunto,  ai  fini  della cura e del  mantenimento del  nostro
territorio.  L’implementazione  del  servizio  “Comune  Amico”  che  serve
nell’accompagnamento  e  nell’avvicinare  i  cittadini  ai  servizi  del  nostro  ente,  ma
abbiamo anche nella spesa corrente viene stanziato ulteriormente, come avevamo già
visto  nella  variazione  per  l’esercizio  2023,  aggiungiamo  risorse  per  il  bando
contributi ai cittadini per lo smaltimento dell’amianto. Potenziamento del servizio di
informazione  ed  accompagnamento  per  lo  sviluppo  di  comunità  energetiche  sul
nostro  territorio,  così  come azioni  mirate  all’informazione  e  alla  diffusione  delle
opportunità sociali e dei servizi sociali con il coinvolgimento diretto delle persone, gli
stakeholder interessati. Così come, appunto, tutti percorsi di innovazione tecnologica
per le procedere interne e di interfaccia con l’utenza e quindi di agevolazione anche
della  possibilità  dei  cittadini  di  usufruire  dei  nostri  servizi  e  innovazione  per  il
pagamento dei servizi. Poi, il complesso della spesa corrente, che è molto, diciamo
così, è una delle parti, è la parte più importante, insieme alla spesa investimento, del
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nostro Bilancio, si mantiene e una attenzione particolare per le macro aree e i macro
settori di intervento, che vengono ritenuti più strategici. Quindi,come vediamo nelle
schede successive, ad esempio per il sociale e le politiche educative e i servizi alla
persona, per tutta l’area della cura del territorio e della manutenzione e valorizzazione
del patrimonio pubblico, il potenziamento e la valorizzazione, anche questo molto
importante, sul 2024 misure specifiche vengono previste per la valorizzazione degli
spazi di comunità e gli spazi di aggregazione. E un’altra area molto importante, che è
trasversale, diciamo così, per tutta la spesa corrente e il potenziamento, il sostegno e
la valorizzazione alle  associazioni  di  volontariato che sono,  come sapete,  il  terzo
settore  è  una  risorsa  e  un  valore  sul  nostro  territorio  e  quindi  la  volontà
dell’Amministrazione  di  sostenere  concretamente  queste  realtà.  Poi,  tutta  l’area  e
l’ambito anche dell’ambiente e salubrità ambientale e qualità dell’aria e, infine, ma
non per ultimo, lo sviluppo economico e il sostegno alle attività produttive.
Abbiamo fatto una estrazione delle, diciamo così, dalle missioni per avere un po’,
appunto, su queste macro aree, questi settori strategici, ritenuti strategici, quella che
può essere considerata la spesa netta prevista a Bilancio nella previsione 2024. Per
quanto riguarda tutto il settore del sociale, dei Servizi alla Persona, delle politiche
educative e quindi della scuola, quindi sociale e scuola insieme, abbiamo una spesa
netta,  al  netto  delle  spese  vive  del  personale,  delle  manutenzioni,  dei  servizi
cimiteriali e degli interessi e delle imposte, per circa, per oltre 13.000.000. Quindi,
circa 13.100.000 Euro su questo ambito così rilevante. Quindi, lo ribadisco,per tutte
le politiche educative, la scuola, il sociale, i servizi rivolti alla persona.
Fate conto che il complesso di questa spesa corrente, netta, corrisponde a circa il 34%
del  totale  della  spesa  corrente  per  l’esercizio  finanziario 2024.  Ovviamente,  sono
comprese  in  queste  previsioni,  oltre  ai  capitoli  di  spesa  pura,  anche  i  capitoli  di
entrata  ed  uscita,  ovvero i  capitoli  di  spesa,  finanziati  e  collegati  direttamente ai
trasferimenti, come veniva ricordato sopra.
In  questa  macro  area,  diciamo,  in  questo  macro  settore,  rientrano  interventi
importanti come i servizi assistenziali e socio-sanitari per gli anziani e tutta l’area
della  non  autosufficienza.  Tra  l’altro,  nell’ambito  della  non  autosufficienza,  il
Bilancio riflette lo sviluppo della scelta strategica di gestione di questo ambito, quindi
dei servizi della non autosufficienza, in convenzione con, appunto, al livello di Piana.
Questo è uno sviluppo di gestione strategico molto rilevante.
Un altro macro settore, macro area è: politiche ho evidenziato, politiche per la casa e
il diritto dell’abitare. Già l’anno scorso, nel 2023, avevamo implementato le risorse
su queste  misure e  anche sul  2024 abbiamo previsto risorse ulteriori  rispetto  alla
spesa storica per quello che sono tutte le politiche per la casa.
Sostegno alle associazioni del territorio, come ricordavo sopra. Accompagnamento
degli  alunni  con  disabilità  nelle  scuole.  Risorse  per,  significative  per  la
riqualificazione e  la valorizzazione degli  spazi  di  comunità e di  aggregazione sul
territorio quindi per potenziare e valorizzare ambiti e riqualificare ambiti da restituire
alla cittadinanza per la socializzazione e l’integrazione. Ma anche tutte le misure di
contrasto  alla  povertà  e  di  sostegno alle  situazioni  di  fragilità,  così  come tutte le
politiche per la scuola, quindi dai servizi scolastici fino alle politiche di, che vanno ad
integrare e a potenziare, appunto, nelle nostre scuole l’offerta educativa.
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Proprio sulle  politiche educative volevo evidenziare,  appunto in  questa  slide,  che
innanzitutto  vengono  mantenute  anche  per  il  2024,  come  avevo  già  ricordato,
adeguate  politiche  di  agevolazione  ed  esenzione  tariffarie  per  le  famiglie  meno
abbienti e più bisognose, quindi per quanto riguarda le tariffe dei servizi scolastici.
Per integrare le ore di sostegno, garantite agli alunni delle scuole primarie, di primo e
secondo  grado,  per  il  2024  si  incrementano  le  risorse  previste  per
l’accompagnamento  degli  alunni  con  disabilità  e  quindi,  ad  oggi,  l’impegno  in
previsione è di circa 360 mila Euro. Viene, altresì, anche integrata con la spesa per il
servizio di accompagnamento per oltre 57.000 Euro, così come le spese per, correlate
al diritto allo studio per circa 80 mila Euro. Ma nell’ambito della scuola è importante
ricordare che si conferma, in ogni caso, l’impegno dell’amministrazione a perseguire
nello  sviluppo  di  un  sistema  integrato  ed  inclusivo  dell’istruzione  pubblica  a
Capannori,  con  l’implementazione  del  cosiddetto  patto  per  la  scuola.  Quindi,
mettendo la scuola e i  suoi  luoghi al centro delle nostre comunità e valorizzando
anche progetti per specifiche esigenze.
In  prospettiva,  la  volontà  dell’Amministrazione  è  di  sviluppare  innanzitutto  il
progetto  “scuole  aperte”,  quindi  con  l’apertura  delle  scuole  anche  oltre  l’orario
scolastico  per  attività  finalizzate  alla  promozione  della  cultura  e  attività  di
integrazione sociale. Sviluppare il progetto del Consiglio Comunale dei Ragazzi, che
si inserisce proprio in un percorso di politiche educative. E sul 2024 verrà sviluppato
anche un modello gestionale ed innovativo, in cui verrà anche coinvolto il Consiglio
Comunale nei prossimi Consigli, innovativo per il servizio della mensa scolastica.
Nella prossima slide è riportato invece per quanto riguarda il settore dell’ambiente e
della qualità dell’aria e della mobilità. Qui, la previsione del 2024 della spesa netta è
di circa 1.800.000 che comprende, qui abbiamo ricompreso anche le utenze elettriche,
ad esempio, per quanto riguarda la pubblica illuminazione, ma anche altri progetti
importanti, come vi dicevo, per il bando per i contributi a privati per lo smaltimento
dell’amianto,  che  è  un  bando  molto  atteso  che,  appunto,  uscirà  a  fine  anno  ed
abbraccerà anche l’esercizio 2024. 
Così come l’avvio del progetto PAESC, ovvero del Piano di Azione per l’Energia
Sostenibile e per il Clima.
Poi,  in  questa  macro  area,  rientrano  tutte  le  politiche  ambientali  per  la  qualità
dell’aria, la salubrità ambientale così come i servizi di manutenzione dell’area del
verde  e  delle  aree  pubbliche  e,  appunto,  i  servizi  di  valorizzazione  e  recupero
ambientale. Nell’ambito della, invece, come dicevo dello sviluppo economico e della
competitività,  la  previsione  2024,  spesa  netta  anche  qua  al  netto  delle  spese  di
personale, degli interessi e delle imposte, ammonta ad oltre 960 mila Euro. In questo
ambito dello sviluppo economico abbiamo stanziato per il 2024 risorse per circa 150
mila Euro destinate al bando contributi alle attività produttive per il conguaglio 2022
della tariffa rifiuti, che già  è stato appunto annunciato ed uscirà a fine anno, tra fine
anno ed inizio di anno, ma in questa misura rientrano anche tutti i progetti di sostegno
e  di  promozione  dello  sviluppo  economico,  anche  progetti  in  settori  specifici  di
accompagnamento,come, ad esempio, il settore, del nostro territorio come ad esempio
il settore calzaturiero. Così come tutte le misure di sostegno, ad esempio, ai centri
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commerciali  naturali.  E quindi è una,  diciamo così,  è un’area molto significativa,
appunto, per il sostegno e per lo sviluppo economico del nostro territorio.
Infine,  l’ultima  macro  area  analizzata,  abbiamo  l’area  della  cultura,  politiche
giovanili, sport,  spazi di aggregazione in generale legati  allo sport.  Per il 2024 la
spesa netta, al netto delle spese di personale, interessi ed imposte, è di circa 352.800
Euro. In questa area rientrano, vi abbiamo, puntiamo in particolare al sostegno delle
associazioni  sportive  del  nostro  territorio,  così  come  alla  valorizzazione  degli
impianti sportivi del nostro territorio, ma anche tutte le iniziative culturali sia per gli
eventi specifici per l’estate culturale 2024, in linea con il 2023, ma anche gli eventi
che rientrano nel progetto capannorese di una cultura diffusa sul nostro territorio.
Per quanto riguarda, invece, la manutenzione ordinaria e la cura del nostro territorio,
sul  2024,  la  previsione di  spesa  complessiva  per  le manutenzioni  ordinarie,  oneri
connessi, patrimonio comunale, manutenzioni ammonta a oltre 2 milioni di Euro di
parte corrente, compresi anche le manutenzioni  ordinarie degli alloggi ERP per circa
300  mila  Euro.  Tra  l’altro,  a  questa  spesa  di  2  milioni  sulla  cura  del  territorio,
ovviamente questo è quello che  è previsto soltanto nella parte ordinaria, di spesa
corrente, quindi per la cura e la manutenzione ordinaria, a cui vanno ad aggiungersi
poi  le  risorse,  invece,  previste  nella  parte  investimenti  per  le  manutenzioni
straordinarie.  E,  appunto,  proprio  parlando  di  finanziamento  degli  investimenti  e
quindi vado alla conclusione,  questa slide vi riassume,  diciamo così,  le  principali
fonti di finanziamento delle opere pubbliche, degli investimenti sul 2024, che titolo
2°  di  spesa  per  il  2024  ammonta  ad  oltre  18.600.000  Euro  di  spese  per  opere
pubbliche.  Tra  le  fonti  principali  di  investimento  abbiamo  alienazioni  di  beni
patrimoniali,  per  circa  1.200.000,  ma  anche  oneri  di  urbanizzazione  per  circa  2
milioni. Così come contributi per investimenti da amministrazioni centrali, solo sul
2024,  per  oltre  8.400.000 tra  cui  rientrano  anche  le  tranche  collegate  ai  progetti
PNRR. E poi altri finanziamenti che, comunque sia, altre risorse, come, ad esempio, i
trasferimenti da enti pubblici diversi, finalizzati ad investimenti per circa 3.400.000
Euro. 
Quindi, questo è un po’ il quadro di tutto il nostro Bilancio, che poi riassume quello
che ritroverete nelle varie, negli schemi, negli allegati e nella relazione integrativa. In
particolare,  per  quanto  riguarda  le  opere  pubbliche  e  gli  investimenti  lascerei  la
parola all’Assessore ai Lavori Pubblici, Davide Del Carlo, che è collegato. Grazie.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
 Grazie Assessore. Do la parola all’Assessore Del Carlo. Prego, Assessore. 

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
Buonasera, Presidente. Mi sente? 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Sì, la sentiamo.

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
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Bene.  Allora,  grazie  anche  alla  mia  collega  Carmassi  per  la  presentazione  del
Bilancio.  Io  farò  una  brevissima  presentazione  del  Piano Triennale,  che  abbiamo
anche affrontato  in  Commissione  Lavori  Pubblici.  Il  Piano Triennale  2024-2025-
2026, ovviamente è un Piano Triennale molto importante, che prevede, in particolare
per l’anno 2024, quindi il primo anno, investimenti per circa 14.000.000 di Euro. E,
sostanzialmente,  si  divide  in  due  importanti  direttrici:  una  è  quella  del  portare  a
realizzazione e a compimento, in parte lo abbiamo già iniziato a fare, ma in gran parte
dobbiamo  ancora  farlo,  tutti  i  progetti  PNRR  di  rigenerazione  urbana  e  edilizia
scolastica, in particolare, che il nostro Comune ha ottenuto. Ad oggi gli investimenti,
che  abbiamo  portato  sul  territorio  di  Capannori,  e  che  dobbiamo  realizzare,
escludendo quindi quelli che abbiamo già cominciato a realizzare, hanno un importo
totale di 24.000.000 di Euro e quindi, insomma, il lavoro è tanto, mette a dura prova i
nostri  tecnici,  la  nostra  struttura  comunale.  E  colgo  l’occasione,  appunto,  per
ringraziarli di questo sforzo, che viene fatto a vantaggio dei cittadini e di tutti i paesi
che hanno, appunto, nelle loro, che hanno degli investimenti nei loro centri,  nelle
loro, e nei paesi del nostro Comune. In particolare, sono, appunto, gli (parola non
comprensibile) e li cito brevemente: il recupero del centro storico di San Giusto; la
riqualificazione  della  Scuola  Civica  di  Musica  che  in  questa  settimana  vedrà,
appunto, indicata la ditta per espletare i lavori; la riqualificazione del centro sportivo
di Pieve San Piano; il progetto di riqualificazione di Colle di Compito; la demolizione
e ricostruzione dell’asilo nido di Lammari; l’adeguamento e la ristrutturazione della
scuola primaria di San Colombano, di Massa Macinaia e di Colognola di Compito; e
della scuola  di  Segromigno in Monte.  Ovviamente,  la riqualificazione e messa in
sicurezza  della  scuola,  della  palestra  della  scuola  secondaria  Carlo  Piagge  di
Capannori,  quindi  il  Palapiaggia,  per  un  importo,  ci  tengo  a  sottolinearlo,  di
2.850.000  Euro.  E’  stata  pubblicata  in  questi  giorni  la  gara  per  l’affidamento  di
questo importante investimento. La realizzazione del nuovo asilo nido a Tassignano.
La realizzazione del complesso della scuola primaria di Camigliano. La demolizione
e  ricostruzione  della  scuola  dell’infanzia  di  San  Leonardo.  La  realizzazione  del
parcheggio, questo non è nel PNRR, lo dico dopo. Ecco ho un po’ citato i progetti del
PNRR, che ancora non sono partiti e alcuni partiranno a giorni, altri partiranno nei
primi mesi del 2024.
Oltre a questi  investimenti,  che sono,  ovviamente,una parte importante del  nostro
Piano di Investimenti,  ci sono alcuni progetti particolari come alcuni parcheggi,  il
parcheggio di San Cristoforo a Lammari e la riqualificazione e la mobilità di Via
Carraia e Via Masini,  è notizia di oggi che in questi giorni verrà pubblicata la gara
anche di questo importante investimento. L’opera e il servizio di Ponte Finetti e la
conservazione e recupero funzionale della chiesina di Rimortoli. Ma oltre a questi
investimenti particolari,  la cosa che mi preme sottolineare e il lavoro sul quale ci
siamo impegnati insieme alla collega Carmassi, è una previsione di investimenti sulla
manutenzione straordinaria, sia delle strade, delle nuove asfaltature, degli impianti di
illuminazione, dell’efficientamento di questi, dell’estensione di impianti di servizi, la
manutenzione straordinaria degli edifici, la manutenzione straordinaria dei cimiteri,
non  vi  dico  le  cifre,  ma  insomma  importanti  cifre  e  soprattutto  cifre,  risorse
disponibili da gennaio. E quindi subito operativi sul territorio per l’anno 2024 per
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poter fare queste importanti manutenzioni che il territorio necessita. Sono in corso,
attualmente, molti interventi di manutenzione  e quindi a questi si sommeranno in
continuità, senza interruzione, ulteriori risorse, appunto, a disposizione nel 2024.
Termino questa brevissima presentazione, insomma, del triennale, ricordando che in
questa settimana abbiamo, avremo la, finalmente la ditta che potrà eseguire i lavori,
che  eseguirà  i  lavori  della  realizzazione  della  doppia  rotatoria  della  (parola  non
comprensibile),  è  un’opera  sulla  quale  anche in  Consiglio  abbiamo lavorato  e  in
commissione e negli uffici abbiamo lavorato molto perché è un’opera importante,
perché  è  un’opera  complicata,  complessa,  ma  finalmente  vedremo  la  sua
realizzazione,  ecco.  Quindi,  ci  tenevo ad aggiornare il  Consiglio  anche su questo
importante aspetto, perché riguarda, appunto, un’opera localizzata sia a Lunata, ma
che riguarda sostanzialmente tanti cittadini del nostro Comune. Grazie. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Assessore. 
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COMUNICAZIONI.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Passiamo, a questo punto, all’ora dedicata alle comunicazioni e alle interrogazioni.
Sono  le  19,36  e  quindi  passiamo  subito  alle  comunicazioni.  Comunicazioni  e
interrogazioni. Sì, ma lo dico io. Mezzora di, un’ora quindi sono le 19,35, 20,36. Se
volete  fare  delle  comunicazioni  potete  prenotarvi.  Grazie.  (BREVE
INTERRUZIONE).
Ci sono delle comunicazioni? Se non ci sono comunicazioni passiamo alle..prego,
Consigliere Caruso, lei per una comunicazione. Cinque minuti.

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Sì, una comunicazione, Presidente, perché ad alcuni cittadini stanno arrivando delle
bollette per il consumo idrico, da parte di Acque, per il consumo anomalo derivante
da perdite occulte.  Allora,  Acque ha rigettato l’istanza  di  un utente  di  Capannori
dicendo che doveva osservare la diligenza nella manutenzione dell’impianto idrico.
Ora,  il  tecnico,  che  è  stato  incaricato  della  manutenzione  e  della  riparazione,  ha
attestato  che  è  una  perdita  occulta  non  imputabile  a  mancanza  di  diligenza
dell’utente.  Però,  io chiedo che il  Comune, chiedo che il  Comune raccomandi ad
Acque di valutare in maniera più, diciamo così, equa le istanze dei cittadini perché
agli utenti non possono essere imputate perdite di acqua che non sono visibili, si tratta
di perdite occulte, che non dipendono dalla mancata diligenza nella manutenzione
ordinaria del proprio impianto idrico. Non possibile che si richieda ad un cittadino di
pagare bollette  per  svariate  migliaia  di  Euro,  quando il  cittadino non ha  nessuna
colpa. Quindi, chiedo che venga raccomandato ad Acque il rispetto delle regole di
servizio. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Consigliere. Consigliere Campioni ha inserito male la tessera. 
Do la parola al Consigliere Lencioni. Prego, Consigliere. 

CONSILIERE PIO LENCIONI:
Grazie  Presidente.  Non è,  certamente,  nel  mio  carattere  di  fare  polemiche qui  in
Consiglio Comunale, polemiche nei confronti anche delle opposizioni, ma siccome
ho visto che in questi giorni ce ne sono state parecchie, sia sui giornali, sia addirittura
anche sulle  televisioni  locali,  dove hanno espresso  il  loro  punto  di  vista,  le  loro
critiche nei nostri confronti. Allora, anch’io, a questo punto, voglio esprimere il mio
pensiero verso di loro. Me lo sono scritto, così vado veloce. 
Se passati, se arrivo a cinque minuti mi interrompa e mi tolga pure la parola. Voglio
chiarire alcune cose che riguardano il comportamento di alcuni Consiglieri Comunali,
dico  alcuni,  non  dico  tutti,  di  opposizione,  in  merito  alle  sedute  consiliari,  che
abbiamo fatto. Capisco che politicamente il loro ruolo è quello di dire che tutto quello
che  noi  approviamo  è  tutto  sbagliato  e  questo  possiamo  anche  capirlo,  ma  non
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possiamo assolutamente sopportare le continue offese e le continue proteste nei nostri
confronti, nei confronti degli Assessori e soprattutto nei confronti del Presidente del
Consiglio, signora Gigliola Biagini.
Si lamentano perché la Presidente non lascia il tempo giusto per i loro interventi, che
continuamente vengono interrotti dalla stessa mentre parlano, e che non tiene il giusto
equilibrio tra opposizione e maggioranza, ritenendosi danneggiati.
Io, da Consigliere Comunale, che penso di essere, forse, il più moderato di tutti, non
riesco più a sopportare tutte queste polemiche e lamentele,  che stanno facendo, e
voglio dire le cose come sono realmente. Per quanto riguarda i tempi di intervento, i
Consiglieri di opposizione utilizzano più del tempo dovuto, al punto che la Presidente
del Consiglio è costretta a richiamarli per fargli capire che il tempo a disposizione è
scaduto, più e più volte, ad invitare a chiudere l’intervento.
Continuano ad intervenire anche quando viene data la  parola ad altri  Consiglieri,
disturbano e molto spesso esprimono ad alta voce le loro offese nei nostri confronti.
Un Consiglio, grosso modo, dura circa 150 minuti e si suddivide in questi termini:
circa  30  minuti  intervento  degli  Assessori.  Circa  70  minuti  della  maggioranza,
dell’opposizione, e 50 minuti intervento della maggioranza. Sarebbe meglio che il
tempo che perdono a fare continuamene polemiche e discussioni lo utilizzassero per
dire ciò che ritengono giusto secondo il loro punto di vista, ma cercando di avere più
rispetto e più buon senso verso tutto il Consiglio.
Se ritenete che quello che io ho detto non sia la verità, potete verificarlo andando ad
ascoltare  le  registrazioni  dei  Consigli  Comunali  e  così  potete  voi  stessi  capire  e
giudicare come si  comportano alcuni  Consiglieri  di  opposizione,  in  queste  sedute
consiliari, e di non, soprattutto, abbandonare spesso l’aula tutte le volte che torna
bene  a  loro  perché  questo  è  mancanza  di  rispetto  verso  noi,  Consiglieri  di
maggioranza, e verso tutti i cittadini. Grazie. 
 
PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Consigliere Lencioni. Grazie e do la parola al Consigliere Scannerini.

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
Grazie Presidente. Allora, mi alzo un attimo, mi scusi un secondo perché devo buttare
giù il magone. Sa, mi è saluta un po’ di nausea, poi soffro anche di reflusso, perché
non è tollerabile una roba del genere. Non accetto lezioni di moralità. Non accetto
lezioni sul regolamento comunale. Non accetto lezioni su quello che è giusto e non è
giusto fare o su come si fa l’opposizione, specialmente da una persona, che, quando
era all’opposizione, abbiamo capito perché non la faceva! Allora, no, siccome qui si
parla di rispetto nei confronti dei cittadini, di rispetto nei confronti di chi ci segue ecc,
ecc,  prima di fare le lezioni di moralità, Pio, te lo ricordo per l’ennesima volta, te eri
un iscritto a Forza Italia, che  è stato cinque anni di qua, facendo finta di essere di
Forza  Italia  e  poi  hai  saltato  la  barricata!  Uno!  Uno!  Rispondimi  pure  per  fatto
personale,  poi  ti  rireplico  un’altra  volta.  Poi,  non  puoi  dire  che  qui  si  manca  di
rispetto alle persone, si manca di rispetto perché non si rispettano i tempi. Allora, o
dici chi non rispetta i tempi, nomi e cognomi e soprannomi, o stai zitto! Perché io mi
sono rotto! Veramente rotto!
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PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Moderi un attimino i termini!

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
Non sto usando parolacce, Presidente! Non sto usando parolacce!

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Tenga la voce un po’ più calma.

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
E bisogna parlare di rispetto, perché qui si spara troppe volte..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Faccia un po’ più..

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
..nel mucchio, ma non si fanno mai i nomi. Allora, siccome il sottoscritto rispetta i
tempi al millimetro..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Moderi il tono della voce, per cortesia! Non sentiamo!

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
Non sto usando termini offensivi!! 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Non urli.

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
Non sto usando termini offensivi!!

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Ma non urli.

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
E se il fatto che dopo quattro e mezzo io mi metto ad urlare in questo Consiglio per la
prima volta, senza che mai fosse successo prima, sta accadendo, forse vi dovreste fare
due domande! E fattele! E risponditi! Allora, il discorso è così fatto: qui, per quanto
mi riguarda, il sottoscritto rispetta al millimetro, al secondo tutti i tempi di intervento.
Se qualcosa è successo, è perché probabilmente è stata tolta la parola prima del tempo
di intervento, prima della fine del tempo di intervento. E questa contro, oltre ogni
ragionevole dubbio, è una cosa grave. Lasciamo perdere, può essere successo per
tanti motivi, però quando si sbaglia e gli umani sbagliano, e io non sono qui a mettere
in croce qualcuno perché sbaglia, però bisogna parlarne e bisogna affrontarle certe
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cose, quanto meno si sta zitti. Si sta zitti! Si sta zitti! Ed è l’ora di finirla di fare i preti
e di fare lezioni di moralità, perché non le posso accettare. Non le posso accettare. Io
non le faccio a voi e voi non le fate a me. Non le fate a me! 
E ora, visto che prendi parola per il fatto personale, come se non fosse un dato di fatto
che te hai saltato la barricata e mi insegni come si sta al mondo a me, ti dico hai detto
che non si rispettano i tempi di intervento? Hai detto che si manca di rispetto a voi?
Mi fai nome, cognome di chi lo fa! Nome, cognome di chi lo fa! Eh, lascia stare.
Ascoltalo. Fidati, ascoltato. Ascoltalo! Ascoltalo! O fai i nomi e cognomi o taci. Non
lo posso accettare! Davvero, non lo posso accettare! Sono stanco.
Detto questo, una comunicazione seria. Mi risulta, avevo chiesto parola per quella, mi
risulta  che  ci  siano  problemi  per  l’approvvigionamento  dell’acqua  per  quanto
riguarda la mensa di Lammari e so che sono stati fatti dei rilievi, so che attualmente il
guasto non è stato trovato. Vorrei sapere se c’è novità, se ci sono novità visto che
credo che Davide Del Carlo sia ancora collegato e se ci sono comunque soluzioni in
vista perché, comunque, l’acqua per la mensa è chiaro che è un elemento importante.
Grazie. 
 
PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Consigliere. E do la parola al Consigliere Lencioni.

CONSIGLIERE PIO LENCIONI:
Grazie Presidente. Io credo che era molto meglio se questo intervento l’avesse fatto
in un modo un po’ diverso.  (INTERRUZIONE). No, no, ha diritto di parlare lui.
Prima di tutto, io vi dico questo: quando siamo in Consiglio Comunale, il rispetto ci
vuole per tutti, ma in Consiglio Comunale non si fa tanto caos e tanta confusione e
dare la sensazione di essere anche un po’ prepotenti. Perché le prepotenze si fanno a
casa  nostra,  quando  siamo  a  casa,  con  i  nostri,  con  chi  ci  pare.  In  Consiglio
Comunale, prima di tutto, si rispetta e si parla in maniera moderata. E’ inutile che tu
batti, tanto, quanto più batti, e più ti tiri la zappa sui piedi. Con me non mi devi
attaccare e non dovevi nemmeno dirlo quello che hai detto, quando detto che io sono
stato cinque anni in Forza Italia. Io posso fare quello che voglio. Se ho cambiato, ho
cambiato  perché  era  giusto  che  cambiassi,  perché  voi  non  siete  stati  capaci,
all’altezza di poter fare quello che era giusto fare. Quindi, ognuno è libero di fare
quello che vuole. Ma poi, vuoi sapere una cosa? Ti dico una cosa sola, così chiudo
tutto.  Te  puoi  avere  ragione,  io  posso  avere  ragione,  chi  è  che  stabilisce  chi  ha
ragione? Te lo dico io chi lo stabilisce: fra sei mesi lo stabiliranno i cittadini e tutta la
gente. Fra sei mesi lo stabiliranno. E dopo, chi ha ragione, si vedrà. (VOCI FUORI
MICROFONO) Io  mi  sento  tranquillo.  E poi  te,  te  vuoi  i  nomi?  (VOCI FUORI
MICROFONO).

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
No, no, no, no, no, no! 

CONSIGLIERE PIO LENCIONI:
E’ bene che faccia così.
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PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Calma!

CONSIGLIERE PIO LENCIONI:
Perché di fronte a tutti, a tutto..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Consigliere Lencioni, finisca il suo intervento.

CONSIGLIERE PIO LENCIONI:
..il Comune di Capannori dimostra di essere quello che è. Hai capito? Te vuoi i nomi?
Non occorre che dica i nomi. (VOCI FUORI MICROFONO) I nomi te li dico io quali
sono:  ognuno i  nomi  lo  sa  quali  sono,  basta  che  interroghi  la  propria  coscienza.
Interrogate la vostra coscienza e ognuno i nomi li saprà! Matteo, te con me non ci
devi discutere, perché tanto è inutile! (VOCI FUORI MICROFONO).

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Silenzio!! Silenzio!!

CONSIGLIERE PIO LENCIONI:
Io non voglio dire altro. Ho già detto tutto, sono a posto.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Consigliere Lencioni. Do la parola, do la parola alla Consigliera Berti. Prego, 
Consigliera. 

CONSIGLIERE CLAUDIA BERTI:
Presidente,  io  sarò  celerissima  e  dico  che  anche  stasera,  come  molte  altre  sere,
abbiamo la dimostrazione che non si sa in quale luogo ci troviamo. C’è chi urla, c’è
chi lo prende come una zona cabaret, c’è chi abbandona la sala mentre si discutono
gli  atti.  Mi  dispiace,  ma questi,  il  ruolo  in  cui  siamo chiamati  ognuno di  noi,  a
prescindere  dalla  posizione  in  cui  ci  troviamo..(VOCI  FUORI
MICROFONO)..scusatemi! Posso? Posso? Posso? Grazie. Il ruolo in cui ci troviamo
ognuno di noi ci chiama ad una responsabilità verso il ruolo che ricopriamo e verso i
nostri cittadini e le cittadine. Poi, io ho il modo, la vedo in un modo di come si fa il
Consigliere Comunali, altri lo vedono in un altro, però chiedo che si porti rispetto ai
Consiglieri presenti, tenendo un comportamento adeguato. Non è la prima volta che
lo faccio e rinnovo anche rispetto alla Presidente del Consiglio. Grazie. E aggiungo di
cui ho una grande fiducia e la ringrazio per quello che fa.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie. Grazie Consigliera Berti. Ci sono altre comunicazioni? Benissimo, se non ci
sono altre comunicazioni, passiamo alle interrogazioni.
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INTERROGAZIONI/INTERPELLANZE.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Bene. La prima interrogazione è la 210 del Consigliere Matteo Petrini.

PROPOSTA N. 210
PUNTO  N.  1  –  INTERROGAZIONE  PRESENTATA  DAL  CONSIGLIERE
PETRINI RELATIVA A: “LAVORI URGENTI DI MESSA IN SICUREZZA
DELLA  VIA  SANT’ANDREA  NELLA  FRAZIONE  DI  SANT’ANDREA  DI
COMPITO” PROT. 80126/2021

Consigliere  Petrini  è  on  line?  Benissimo,  la  vedo.  Lavori  urgenti  di  messa  in
sicurezza della Via Sant’Andrea nella Frazione Sant’Andrea di Compito.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Mi sente, Consigliere?

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Mi sente? No. Benissimo.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Allora, sente quindi, sì? Sente? Sì.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Sì.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Sente ma non riesce a parlare. L’audio è spento. Sentiamo l’intervento di un tecnico
che servirebbe, come prima. Vai.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Consigliere Petrini, dovrebbe chiedere la parola su i Consigli Cloud. Va bene. Va
bene, è bloccato.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Aspetta, aspetta. Dobbiamo, allora uscito il Consigliere. Quindi, non c’è più. Okay.
Quindi, io..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Vado  avanti.  Benissimo.  Allora  in  attesa  che  il  Consigliere  Petrini  riesca  a
ricollegarsi,  andiamo  alla  trattazione  della  interrogazione  n.  122  del  Consigliere
Caruso Domenico: l’obbligo di riservare una quote delle assunzioni alle persone con
disabilità. Prego, Consigliere Caruso, a lei la parola.
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PROPOSTA N. 122.
PUNTO  N.  2  –  INTERROGAZIONE  PRESENTATA  DAL  CONSIGLIERE
CARUSO  RELATIVA  A:  “L’OBBLIGO  DI  RISERVARE  UNA  QUOTA
DELLE  ASSUNZIONI  ALLE  PERSONE  CON  DISABILITA’”  PROT.
71931/2023.

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Sì, grazie. E tengo a precisare che l’interrogazione è stata presentata dal Gruppo Lega
e non da me, Presidente. Allora, abbiamo fatto questa interrogzione premettendo che
la Legge n. 68 del 1999, così come, diciamo così integrata dal Jobs Act, ha mantenuto
per  i  datori  di  lavoro  pubblici  e  privati  l’obbligo  di  riservare  una  quota  delle
assunzioni alle persone con disabilità. L’articolo 3 della Legge 68 del ’99, parlando di
quota di  riserva,  intende la quota  numerica di  soggetti  appartenenti  alle categorie
protette, che il datore di lavoro pubblico e provato è tenuto ad assumere in relazione
al numero dei lavoratori occupati. Per i Comuni è il 7%, in relazione agli obblighi, al
personale assunto.  Chiediamo al  Sindaco di  indicare il  numero dei  lavoratori  con
disabilità, dipendenti del Comune di Capannori, il numero dei lavoratori dipendenti
del Comune di Capannori al netto delle categorie indicate dagli articoli 4 e 5 della
Legge 68 del 1999. Grazie.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie  Consigliere  Caruso.  Do la  parola  all’Assessore  competente.  Assessore  Del
Carlo.

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
Presidente, un momento, che sto ricercando la risposta, ero pronto con Petrini e mi
avete preso in contropiede. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Sì, scusi, Assessore. Il Consigliere Petrini ha avuto dei problemi tecnici.

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
Sì, sì. No, no, no non c’è problema.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
E quindi stiamo cercando di risolvere quel problema e intanto ho fatto, sono passata
alla interrogazione successiva. 

BREVE INTERRUZIONE.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Scusi, parli al microfono. (BREVE INTERRUZIONE) Silenzio. 
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ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
Presidente, mi scuso, ma mi serve qualche minuto per ritrovare la risposta, purtroppo.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Assessore, Consigliere Caruso. Consigliere Caruso, Consigliere Caruso, l’Assessore.
Consigliere  Caruso.  Consigliere  Caruso,  l’Assessore  le  sta  rispondendo.  Prego,
Consigliere. Prego. Prego, Assessore Del Carlo a lei la parola. Assessore Del Carlo
non  la  vediamo.  C’ha  problemi?  Eh,  scusate!  Scusate!  Un  attimo  di  calma!
L’abbiamo capito, state, per cortesia, in silenzio e ascoltiamo l’Assessore Del Carlo.
Prego, Assessore, a lei la parola.

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
Sì, ho capito, Presidente, che mi ha dato la parola, ma io non trovo la risposta, perché
la risposta all’interrogazione, il Consigliere l’ha ricevuta erroneamente dal Dirigente
Mazzi, ma, al di là della firma sbagliata, nel contenuto la risposta era corretta. Ora, io,
però, non riesco a ritrovarla purtroppo. E quindi non sono in grado di rispondere in
questo momento. Se mi date un minuto di tregua, la cerco. Eccola, forse l’ho trovata.
Ecco. Vado, eh, Presidente, allora con la risposta se mi sentite. Mi sentite? 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Assessore, se ha bisogno di un po’ di tempo, andiamo avanti.

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
No, ma io. Mi sentite o no? Non..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Sì, la sentiamo.

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
Ecco, bene. Allora, rispondo. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Bene, a lei la parola, Assessore.

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
Sì.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
E, in sala, per cortesia, fate silenzio. 

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
In risposta alla comunicazione, di cui in oggetto, si  precisa che in data 23/01/23,
questa Amministrazione Comunale ha adempiuto agli obblighi di legge con cadenza
annuale attraverso la trasmissione del prospetto informativo azienda anno 2022, alla
Regione Toscana. Dalla medesima procedura è emerso che risultavano assunti, presso
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in Comune di Capannori, 240 lavoratori, di cui 15 appartenenti alla Legge 68 del ’99.
E’  attualmente  in  corso  di  svolgimento  del  concorso  pubblico  per  esami  per  la
copertura di numero 2 posti di istruttore amministrativo contabile, area istruttori, a
tempo pieno ed indeterminato, riservata esclusivamente alle categorie protette e di cui
alla legge che sopra abbiamo citato, quindi da 15 si passerebbe a 17. Indetto con
determinazione n. 727 del 16/6/2023. Grazie.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Assessore. Consigliere Caruso, si ritiene soddisfatto oppure no? 
 
CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Presidente, non sono né soddisfatto né insoddisfatto, anche perché la percentuale di
persone riservatarie, cioè persone con disabilità, che devono essere obbligatoriamente
assunte dal Comune nel rispetto degli obblighi di legge, ossia per quanto riguarda il
Comune la quota del 7%, prendo atto che il Comune di Capannori, attualmente, non
sta  rispettando  l’obbligo  di  legge,  perché  il  7%  di  240  dipendenti,  fa  16,8,  17
dipendenti. Quindi, il Comune è sotto di due unità e non sappiamo da quanto tempo.
Io prendo atto con soddisfazione che il prospetto informativo, che deve essere redatto
per obbligo di Legge, è stato trasmesso alla Regione, però faccio anche presente che
nel  caso in cui  una amministrazione pubblica non rispetta  la  quota  di  assunzione
obbligatoria, è soggetta a delle sanzioni di tipo amministrativo, mi sembra che siano
gli importi sono stati aggiornati ci si aggira sui 200 Euro per ogni giorno in cui non
viene rispettata la quota di riserva prevista della Legge. E il concorso di cui parlava
anche l’Assessore Del Carlo, andrà a regime, sarà esaurito, sarà concluso se tutto va
bene nel 2024, quindi soltanto l’anno prossimo il Comune di Capannori sarà in regola
con gli obblighi di assunzione nei confronti delle persone con disabilità. E io faccio
anche presente sommessamente, se la Legge stabilisce l’aliquota del 7%, nulla vieta
che il Comune rispetti una percentuale superiore. Nulla vieta che vengono assunte
l’8% o il 9% delle persone con disabilità perché io ho avuto modo di riscontrare che
nei confronti dei soggetti svantaggiati non vi è alcuna opportunità di lavoro, anzi, ma
poi  ne  parleremo  in  occasione  del  DUP,  perché  per  quanto  riguarda  i  tirocini
formativi o l’affidamento a terzi di servizi istituzionali, nulla viene fatto con riguardo
alle persone che dovrebbero essere maggiormente tutelate da questo, da questo ente.
Grazie Presidente.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Consigliere Caruso. Passiamo, se il Consigliere Petrini non è in grado ancora,
non so se i  tecnici sono riusciti  a ripristinare. Consigliere Petrini. No. Benissimo.
Allora,  nell’attesa  che  sia  risolto  questo  problema  tecnico,  che  i  tecnici  stanno
seguendo, passiamo all’interrogazione n. 102 del Consigliere Matteo Scannerini. 
Richiesta di chiarimenti sul destino della raccolta firme del 2019 dei cittadini di Via
dei Ciabattari a Segromigno. Prego, Consigliere Scannerini.

PROPOSTA N. 102
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PUNTO  N.  3  –  INTERROGAZIONE  PRESENTATA  DAL  CONSIGLIERE
SCANNERINI  CONCERNENTE  “RICHIESTA  DI  CHIARIEMNTI  SUL
DESTINO DELLA RACCOLTA FIRME DEL 2019 DEI CITTADINI DI VIA
DEI CIABATTARI A SEGROMIGNO” . PROT. 47655/2022

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
Grazie  Presidente  per  la  parola.  Allora,  interrogazione,  anche  questa,  piuttosto
attempata, che riprendeva una petizione, come dice il titolo, dei cittadini di Via dei
Ciabattari del 2019 petizione che, a detta dei cittadini, aveva raggiunto 150 firme, per
ottenere un attraversamento pedonale segnalato presso Via dei Ciabattari, con i civici
5-20 come riferimento di altezza. Allora, è chiaro che io sono stato sul posto e lo
scopo di questo attraversamento sarebbe quello di far moderare la velocità ai veicoli e
devo anche dire che ce n’è bisogno perché è una strada piuttosto stretta, ma dritta, e
quindi l’automobilista, anche in maniera inconscia, tende ad accelerare e a superare i
limiti. Il punto però è che è una strada vicinale e ci sono case raso strada, bordo strada
e che quindi l’Alta Velocità può essere  pericolosa.  Si  chiedeva semplicemente se
questo documento era pervenuto all’ente, visto che dovrebbe essere stato protocollato
e se questa misura era nell’intenzione volerla attuare. Ora, io approfitto di questo
spazio per discussione di questa interrogazione, per estendere il ragionamento anche
a tutte  quelle,  a  quei  protocolli  dei  Consiglieri  che riguardano situazioni  simili  o
analoghe, addirittura. Simili intendo, magari, inserimento di nuovi limiti 30, analoghe
proprio inserimento di nuovi attraversamenti pedonali o anche il ripristino di questi
ultimi qualora questi siano stati cancellati dal tempo, oppure sovrapposti da nuove
asfaltature e mai realizzate. Avevo già portato più volte nelle comunicazioni libere
questa, questa situazione, avevo denunciato questo problema nei ritardi, nell’analisi
delle pratiche dei Consiglieri. So che non è solo un problema mio, ma è un problema
di tutti i Consiglieri indipendentemente dal colore o dall’ala politica di appartenenza.
Quindi, attendo risposta su tutto questo computo da parte dell’Assessore. Grazie.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie. Grazie Consigliere Scannerini. Do la parola all’Assessore competente. Prego,
Assessore Del Carlo. 

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
Grazie Presidente. Allora, in merito a questa interrogazione, ovviamente, noi stiamo
realizzando e ogni anno ne realizziamo diversi di attraversamenti pedonali rialzati.
Certo, che tutte le, e gli attraversamenti pedonali a raso e di interventi sulle viabilità
ne vengono fatti  molti.  Ovviamente,  tutte le segnalazioni,  anche le singole voglio
dire,  anche  non  petizioni,  ma  certamente  le  raccolte  firme,  le  segnalazioni  che
arrivano tramite i  cantonieri  di  paesi,  le  segnalazioni  che arrivano dai  Consiglieri
Comunali, da gruppi di persone, da famiglie, vengono prese in considerazione. Certo,
la risposta, a volte, può metterci più tempo di quanto ci si aspetti. Però, in alcuni casi,
diciamo che gli interventi vengono raggruppati per, diciamo, un senso di insieme.
Non, cioè, si agisce, si può anche agire in seguito ad una segnalazione, ma in genere
si cerca di seguire un filo logico, un filo di azione con degli obiettivi, all’interno dei
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quali, certo, si inseriscono le segnalazioni, oppure nate da segnalazioni. Quindi, non
si realizza un singolo attraversamento pedonale, ma si cerca di dare una omogeneità
di intervento, di realizzare più interventi con dei significati, ad esempio le zone 30 si
individuano delle zone e poi si realizzano insieme. E anche in Via dei Ciabattari sono
stati fatti molti interventi. Nella zona indicata dalla petizione, ad esempio, ci fu un
anno e mezzo fa, se non due, diversi problemi di avvallamenti dovuti alla fognatura
esistente. Lì sono stati fatti interventi anche urgenti ed è stato ripristinato il fondo
stradale. E’ stata, questo più recentemente, riscavata e ripulita tutta l’azzanella che
corre lungo la strada per un tratto e in particolare il tratto proprio da Via di Piaggeri
fino  alla  prima  curva  a  novanta  gradi  su  Via  dei  Ciabattari.  Quindi,  per  quanto
riguarda poi la segnaletica, è in corso un affidamento che ha degli interventi da fare, e
li sta facendo. Ovviamente, non è possibile farli con i giorni di  pioggia, ma questo è
in corso e quindi conto che nel giro di un mese, anche tanti attraversamenti pedonali
saranno fatti e quindi, sicuramente, questo è uno di quelli che è in programma. Ora, il
punto esatto non lo ricordo, ma sicuramente sarà realizzabile. Grazie. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Bene. Grazie Assessore. Consigliere, si ritiene soddisfatto? Devi premere.

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
Presidente, funziona? Vai. E una precisazione, prima di rispondere, nel senso che,
giustamente, l’Assessore Del Carlo ha parlato di attraversamenti rialzati e quindi mi
rendo conto che non sia così facile quanto meno c’è bisogno di studi più approfonditi
e di studi di fattibilità ecc, ecc. Ora, effettivamente, sì, quello in Via dei Ciabattari era
stato richiesto come attraversamento rialzato. E’ anche vero che il tempo per studiare
la  cosa  c’è  stato.  In  generale,  però,  la  mancata  evasione  di  quello,  quello  che
intendevo  la  mancata  evasione  delle  pratiche  è  legato  anche  a  cose  molto  più
semplici,  anche  semplici  attraversamenti  raso,  senza  alcun  tipo  di  complicazioni,
oppure  ripristino degli  ultimi.  Ecco,  io  ritengo che queste  cose  debbano rientrare
nell’ordinaria  amministrazione  di  un  Comune  e  nell’ordinaria  amministrazione
dell’esercizio di un Consigliere. Sarebbe interessante poi capire, no, qualora poi sia
dovuta anche ad una carenza di personale o cose simili, come mai queste pratiche
prima, cioè nella prima parte del mandato si evadevano abbastanza in fretta, mentre
nell’ultimo tempo, negli ultimi tempi, negli ultimi anni, nell’ultimo paio di anni si è
invece assistito ad un rallentamento totale di tutti questi interventi minuti. Perché il
ripristino di una striscia è un intervento minuto. Bisognerebbe snellire il  lavoro e
tornare, forse, a come lavoravamo prima. Poi, mi chiedo anche come mai, come mai
abbiamo smesso di lavorare in una certa maniera e abbiamo rallentato. Questo, però,
non so se l’Assessore è in grado di rispondermi. Se lo è, tanto meglio. In generale,
però, è un augurio quello di poter, quanto meno, evadere anche con un semplice no,
quello che è rimasto lì insoluto da tempo, per lo meno entro la fine del mandato.
Grazie. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
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Grazie Consigliere. Passiamo alla successiva interrogazione. Interrogazione n. 111
del  Consigliere  Ceccarelli.  Punto  di  erogazione  acqua  presso  il  cimitero  di
Petrognano. Prego, Consigliere Ceccarelli.

PROPOSTA N. 111
PUNTO  N.  4  –  INTERPELLANZA  PRESENTATA  DAL  CONSIGLIERE
CECCARELLI RELATIVA A: “PUNTO DI EROGAZIONE ACQUA PRESSO
IL CIMITERO DI PETROGNANO” – PROT. 65130/2023

Consigliere Ceccarelli, non la sentiamo. Benissimo. Arriva? 

CONSIGLIERE GAETANO CECCARELLI:
Mi sentite? 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Sì, la sentiamo Consigliere. A lei la parola.

CONSIGLIERE GAETANO CECCARELLI:
Sì,  grazie.  Grazie  Presidente.  Dunque,  questa  interrogazione  risale  anch’essa  a
qualche tempo fa e appunto come ben spiegato nel senso che è anche un concetto
abbastanza  semplice,  si  tratta  dell’erogazione  dell’acqua  presso  il  cimitero  di
Petrognano, che già in passato aveva causato delle problematiche, cioè dei disservizi,
ma erano stati, come dire, brillantemente riparati dai tecnici comunali e dalle ditte che
hanno fatto intervenire, insomma. I tecnici poi non intervengono direttamente, ma
intervengono attraverso ditte esterne. Comunque, l’Ufficio Tecnico si era premurato
di  intervenire  e  aveva  riparato  il  guasto.  Però,  ecco,  a  distanza  di  tempo,  si  è
ripresentato  questo  guasto.  Ora,  sinceramente,  io  non  sono  aggiornato  alla  data
odierna se il guasto è stato nel frattempo riparato, ecco questo ovviamente, magari,
l’Assessore è più informato di  me, comunque sollecito una riparazione definitiva,
diciamo,  e  risolutiva  di  questa  problematica,  che  come  è  ben  intuibile,  causa,
insomma, disagi anche alla popolazione, soprattutto alla popolazione più anziana, che
si reca in visita ai propri defunti colà, diciamo, che si trovano appunto presso questo
cimitero, come in tanti altri, e se non c’è l’erogazione del punto acqua in quel luogo,
devono portarsi con una tanica, con dei recipienti idonei l’acqua da casa, insomma, o
dal punto più vicino, che trovano. Quindi, si tratta di un disagio, soprattutto per le
persone più deboli, le persone più anziane, abbastanza considerevole. Quindi, invito,
intanto, l’Assessore a riferire sul caso e se non fosse stato ancora riparato a riparare
prontamente questo guasto segnalato. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Consigliere Ceccarelli. Do la parola per la risposta all’Assessore Del Carlo.
Prego, Assessore.

ASSESSORE DAVIDE DEL CARLO:
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Grazie Presidente.  Sì,  il  guasto è stato riparato. Credo siano,  a questo punto, non
vorrei sbagliare, ma, insomma, è passato un po’ di tempo anche dall’interrogazione
del Consigliere Ceccarelli, ma anche di una riparazione a questo punto è passato, se
non  sbaglio,  sono  un  paio  di  Consigli  che  è  all’ordine  del  giorno.  Quindi,
sicuramente,  la  prima  volta  che  era  all’ordine  del  giorno  era  già  stato  riparato.
Quindi,  mi  fa  piacere,  appunto,  comunicare ufficialmente,  che è  stato  eseguita  la
riparazione.  Come ben ricordava il  Consigliere,  l’intervento precedente è stato un
intervento molto più importante, perché abbiamo sostanzialmente sostituito tutta la
tubazione,  che riforniva,  che alimentava l’erogatore all’interno del  cimitero, e per
tutta la lunghezza della strada, perché questa era vetusta e si rompeva continuamente
in vari punti, quindi prima una serie di riparazioni puntuali, poi, sostanzialmente, le
riparazioni puntuali non risolvevano il problema se non per qualche giorno, quindi è
stato, fu deciso di rimuoverla tutta e di sostituirla tutta.  Certamente, fu un lavoro
anche abbastanza diciamo impegnativo. Questo era un intervento di minore entità,
che  è  stato  eseguito  e  quindi  ad  oggi  non risultano problematiche  al  cimitero  di
Petrognano. Grazie al Consigliere per la segnalazione. E grazie agli uffici che hanno
prontamente risolto.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Assessore. Consigliere Ceccarelli, si ritiene soddisfatto oppure no?

CONSIGLIERE GAETANO CECCARELLI:
Sì, mi ritengo soddisfatto anche perché, come illustrava l’Assessore, la questione, la
problematica è stata risolta, è stata risolta brillantemente e quindi si spera, si auspica
che  non  si  ripresenti  più  almeno  nei  termini  nei  quali  si  è  presentata  finora.
Comunque, ringrazio anch’io l’Assessore, sono soddisfatto e anche e soprattutto gli
uffici, l’ufficio tecnico, i tecnici che sono prontamente intervenuti. Grazie. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie  Consigliere  Ceccarelli.  Vedo  che  ci  sono  ancora  problemi  tecnici  per  il
Consigliere Petrini. 
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PROPOSTA N. 128
PUNTO  N.  1  –  NOTA  DI  AGGIORNAMENTO  AL  DUP  DOCUMENTO
UNICO DI PROGRAMMAZIONE 2024-2026.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Quindi, passiamo alla delibera  n. 128 – Nota di Aggiornamento al DUP Documento
Unico di Programmazione del 2024-2026.
Prego, Vice Sindaco, a lei la parola.

VICE SIDANCO MATTEO FRANCESCONI:
Avevo pigiato.  Vai.  Sì,  grazie  Presidente.  E buonasera a tutte e a tutti.  Andiamo
stasera  a  presentare  uno dei  documenti  più  importanti  nell’ambito  del  mandato  e
nell’ambito  dell’azione  consiliare,  che  è  il  DUP,  il  Documento  Unico  di
Programmazione. Di pari importanza abbiamo soltanto il Bilancio di Previsione, il
Rendiconto.  Quindi,  questo  per  contestualizzare,  no?  Questo  strumento.  E’  uno
strumento che dà gli obiettivi e che parla con, parla con il Bilancio. Si intrecciano, tra
loro, chiaramente, perché l’uno poi dipende dall’altro, no? E  se vi ricordate, per la
prima  volta,  questo  strumento  viene  approvato  in  maniera  separata  rispetto  al
Bilancio e questo perché? Perché ci sono delle sentenze dei TAR, che stabiliscono
che, poiché questo documento, è propedeutico al Bilancio, non può essere approvato
contestualmente.  Quindi,  questo  è  il  motivo  per  cui  lo  andiamo  ad  approvare,
appunto,  prima  questo  e  poi  entro  il  31/12,  come  diceva  prima  l’Assessora,  il
Bilancio di Previsione. 
Il DUP ha mantenuto intatta la sua composizione, quindi si compone di una parte
strategica, che è quella di ampio respiro, quella pluriennale, quindi che dà gli obiettivi
di mandato e di una parte operativa, che rimane, diciamo, più contenuta perché si rifà
più  al  triennio.  E  nell’ambito  del  DUP  sono  allegati  una  serie  di  piani,  molto
importanti.  Il  piano  delle  alienazioni,  il  piano  triennale  dei  lavori  pubblici,  che
conosciamo, conosciamo tutti bene e il piano triennale dei servizi e delle forniture,
che anche questo riveste un ruolo significativo. I primi due sono valutati da una loro
commissione apposita. Quindi, questo si discosta dal P.I.A.O. Il P.I.A.O è l’acronimo
del  Piano  Integrato  delle  Attività  e  delle  Organizzazioni,  che  comprende
l’anticorruzione, il piano della performance e il piano del fabbisogno di personale,
quindi il piano occupazionale per intendersi. Questo viene approvato in Giunta dopo
il Bilancio. Quindi, panoramica DUP, Bilancio, PIAO al livello diciamo temporale e
al livello di contenuti sono quelli di cui, di cui vi parlavo.
Ora, come l’ossatura principale del DUP, come avete potuto vedere in questi giorni,
in queste settimane,  è costituita  dagli  interventi  che abbiamo in merito al  PNRR,
quindi sono circa 25 milioni di Euro di lavori, che, chiaramente, sono spalmati su più
anni. E rivestono la, una delle componenti principali in termini economici. E poi ci
sono  tutti  gli  obiettivi,  che  ci  siamo  dati,  politici,  di  indirizzo  politico,  che  poi
vengono tradotti al livello tecnico con azioni concrete. Su questo, appunto, so che ho
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visto che ci sono anche due emendamenti presentati, e conseguenti tre pareri, che ha
dato  la  Segreteria  Generale,  appunto  che  ringrazio  per  il  lavoro,  che  ha  fatto,
ringrazio  il  Segretario  e  l’Ufficio  complessivamente  con  le  varie  figure,  che  ha
lavorato ai pareri, insieme agli altri dirigenti e che hanno collaborato per la redazione
dei pareri. Però, ecco, al di là di questa presentazione tecnica, no, noi andiamo ad
approvare il DUP oggi, a discutere e poi ad approvare..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Scusate, un pochino di attenzione all’Assessore.

VICE SINDACO MATTEO FRANCESCONI:
Grazie  Presidente.  Andiamo ad approvare un documento,  che ha una durata,  una
valenza quinquennale e lo facciamo a sei mesi dalla scadenza del mandato. Però, e
non solo è doveroso e ce lo impone la legge, ma con questo strumento penso che
dobbiamo riuscire, no, se vogliamo fare una sintesi politica, ad estrapolare almeno tre
temi, per evitare poi di  finire nei  tecnicismi,  e quindi di parlare di  politica in un
Consiglio Comunale, che sono quelli che io ho sintetizzato nel tema della protezione
sociale, quindi gli investimenti, gli obiettivi che sono all’interno del DUP vogliono
far sì che il Comune lavori ad un sistema di protezione sociale sempre più alto, quindi
al fatto di prendersi cura delle persone, in tutte le sue fasi, dalla fascia giovane, quindi
la fascia dell’infanzia, la fascia dell’adolescenza, non solo il periodo scolastico, ma
poi andando per la disabilità, per gli anziani la non autosufficienza e quindi prendersi
cura delle persone. La fascia, il tema della sostenibilità, quindi la sostenibilità noi la
chiamiamo sempre  trasversale  perché  non ci  più essere  sostenibilità  ambientale  e
sociale  senza  una correlata  sostenibilità  economica,  mi  riferisco  non soltanto alla
gestione  in  questo  caso  dei  rifiuti,  ma  anche  al  lavoro  che  stiamo  facendo  sulle
comunità energetiche e al fatto di riuscire, no, a reperire nei vari settori, tramite la
programmazione,  tramite  gli  uffici  di  progettazione,  tutte  quelle  risorse,  che  ci
consentono  di  fare  quegli  interventi  non  solo  straordinari,  che  altrimenti  non
potremmo fare con risorse liquide, risorse interne di Bilancio.
E  il  terzo  tema,  di  cui,  appunto,  voglio,che  voglio  enfatizzare,  no?  Che  voglio
estrapolare dal DUP e tradurre in termini politici, è quello dei servizi. Negli ultimi
anni, seppur siano calati i trasferimenti ministeriali, poi al di là del periodo COVID,
dove invece c’è stato un grande afflusso, no, di risorse, che abbiamo destinato ed
utilizzato  in  termini  sociali,  si  pensi  che  quest’anno  il  Governo  ha  tagliato  il
contributo  affitto,  quindi  noi  come  Comune  stiamo  inserendo  risorse,  che  non
avevamo messo, per sopperire a questa mancanza, che avranno i cittadini nel corso
del  2024.  Quindi,  ecco,  come  servizi  ricordo  chiaramente  “l’acchiappa  rifiuti”,
ricordo  “Il  Comune  amico”,  che  sta  dando  tantissime  risposte  non  soltanto
telefoniche, ma ora che abbiamo anche riaperto, finalmente, l’atrio del Comune, con i
lavori  che  sono  al  termine,  c’è  una  risposta,  no,  è  un  interlocutore  frontale  che
risponde, che si prende cura del cittadino, che lo indirizza verso gli uffici e quindi c’è
un lavoro anche di mettere a proprio agio il cittadino, che deve venire in Comune e le
porte devono essere aperte. Perché è questo l’ideale che abbiamo di un Comune. Un
Comune aperto che risponde ai bisogni delle persone. E il cantoniere di paese che,
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appunto, vedendo una sua fase di lavoro sul territorio è stata, chiaramente, potenziata,
e  ha  bisogno  anche  di  essere  ulteriormente  potenziato  nel  corso  degli  anni,
diventando  sempre  più  un  punto  di  riferimento  per  la  cittadinanza.  Quindi,
chiaramente, è impossibile no evidenziare e rappresentare il DUP in pochi minuti.
Però, questi tre filoni, la cura delle persone, la sostenibilità, i servizi sono la sintesi di
quello che, a mio avviso, sono un po’ i punti di forza di questo DUP e i punti su cui
abbiamo lavorato in questi anni. Quindi, sì, ci sarebbero tante altre progettualità, si
ricordava  lo  psicologo,  quindi  il  prendersi  cura  ancora,  e  tante  progettualità  che
prenderanno il via nel corso dei prossimi mesi, alcune anche delle quali sono state
bloccate dal raddoppio dei materiali, quindi vi ricordate nel 2021-22, con il costo
raddoppiato dei materiali, le ditte che non lavoravano perché, appunto, non avevano,
non riuscivano poi a fare tornare anche quadrare i conti. Quindi, questa è la sintesi, ci
sono, è passato il documento dalla commissione. Ringrazio l’Assessore Cecchetti che
non  c’è  qua  stasera,  ma  che  ha  fatto  la  presentazione  in  commissione,  con  i
Consiglieri, e penso ora, appunto, che faremo la presentazione degli emendamenti e
successivamente  anche  la  discussione  perché  ci  sono  appunto  delle  risposte,  dei
pareri a questi emendamenti e io sono anche disponibile, eventualmente, a fare una
considerazione politica di risposta a questi emendamenti. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Assessore. Do la parola al  rappresentante del Gruppo Lega, che ha presentato
gli emendamenti. Prego, Consigliere Caruso, a lei la parola.

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Allora, vi leggo gli emendamenti presentati dal Gruppo Lega. 
Obiettivo  strategico  7.2  “Protezione  Civile  e  sicurezza  diffusa”.  E’  prevista
l’implementazione dell’organico della Polizia Municipale nella misura ottimale
di 1,20 operatori ogni 1.000 abitanti. 
Obiettivo strategico 9.3 “Inclusione sociale”. Si propone questo inciso di natura
aggiuntiva: “fermo restando l’impegno a rispettare la quota di riserva a favore
delle categorie protette ex articolo 3, Legge 68 del 1999, è previsto l’impegno a
rispettare  la  riserva  di  posti  a  favore  delle  persone  con  disabilità  nel  caso
dell’emanazione di bandi per i tirocini formativi e di affidamento a terzi dello
svolgimento di servizi istituzionali.”
Naturalmente, Presidente, questa è l’illustrazione degli emendamenti, mi riservo di
fare  l’intervento  di  merito  nel  corso  dello  sviluppo  della  discussione.  Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie  Consigliere  Caruso.  Se  volete..(VOCI  FUORI  MICROFONO)..sì.  Allora,
sono  stati  emessi  dei  pareri,  sia  sul  primo  emendamento,  sia  sul  secondo
emendamento. Sul primo emendamento c’è il parere favorevole. Voi tutti avete avuto
questi  pareri.  Allora, parere favorevole per regolarità tecnica e parere contrario in
ordine alla regolarità contabile. 
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Se volete ce l’avete tutti, ma insomma. Per quanto riguarda, invece, l’emendamento
n. 2, ci sono due pareri. Uno del Segretario Generale sulla parte appalti, dove esprime
un parere contrario in ordine alla regolarità tecnica. 
Per quanto riguarda sempre..come? Per quanto riguarda sempre l’emendamento n. 2,
sulla parte dei tirocini, si esprime il parere contrario in ordine alla regolarità tecnica e
parere favorevole in ordine alla regolarità contabile. Il parere è espresso dal Dirigente
Luca Mazzi. 
Se  volete  avviare  la  discussione,  prendete,  prenotatevi.  Prego.(BREVE
INTERRUZIONE). Prego, Consigliere Caruso, a lei la parola.

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Allora,  per  quale  motivo  noi  del  Gruppo  Lega  abbiamo  presentato  questi
emendamenti al Documento Unico di Programmazione? Cioè quel documento che
condensa la strategia del Comune nell’indicazione degli obiettivi strategici operativi,
e che rappresenta la necessaria premessa alla stesura del Bilancio di Previsione. Il
Bilancio di Previsione, che, a sua volta, indica gli strumenti finanziari necessari alla
realizzazione  di  quegli  obiettivi.  Noi  abbiamo  presentato  due  emendamenti,
potevamo presentarne di più, naturalmente, perché in questi cinque anni di lavoro in
Consiglio  Comunale abbiamo preso cognizione delle  necessità,  delle  urgenze,  dei
punti sui quali il Comune di Capannori deve ancora intervenire al fine di rendere
ancora più vivibile questa città, eliminando i malfunzionamenti, individuando quei
punti  sui  quali  intervenire per  migliorare la qualità della vita dei  cittadini.  Ma ci
siamo  focalizzati  su  quei  due  particolari  emendamenti  perché  ci  sembravano  gli
aspetti più urgenti sui quali intervenire. Fosse stato per me, se mi fossi trovato io in
quella amministrazione, avrei indicato la necessità di fare l’asfaltatura delle strade
perché molte strade di Capannori sono una gruviera. Avrei indicato particolarmente
l’esigenza di intervenire sugli impianti sportivi perché il Palazzetto dello Sport è poco
più che una palestra, ci sono, ad occhio e croce, 200 posti, ci sarebbe la necessità di
intervenire radicalmente per renderla una struttura funzionale, almeno mille posti a
sedere  per  poter  consentire  alla  struttura  di  ospitare  eventi,  sportivi,  di  rilevante
importanza.  Avrei  insistito  anche  sulla  realizzazione  della  Cittadella  dello  Sport,
perché il Piano Triennale delle Opere Pubbliche, che è stato presentato alla nostra
attenzione,  prevede investimenti  limitati  per  il  2024.  Il  grosso  degli  investimenti,
quasi  6  milioni  di  Euro,  viene  rinviato  alle  annualità  successive  al  2025,  quindi
all’arco temporale a cui si riferisce il documento unico di programmazione. Avrei
ravvisato l’esigenza di intervenire in maniera decisiva sulla piscina comunale, per
realizzare la copertura, che non è stata fatta, e conosciamo tutti le difficoltà, che avete
incontrato nei lavori di sistemazione del tetto della palestra, che non sono stati fatti,
tant’è vero che il certificato di agibilità è stato rilasciato in maniera temporanea fino
al mese di agosto del prossimo anno. C’è la necessità di intervenire sulla copertura
per rendere quella struttura agibile e usufruibile, fruibile a tutti i cittadini. Sapete bene
che in caso di allerta arancione, con neve, vi è l’obbligo di chiudere quella struttura.
E ci  saremmo dovuti  concentrare  anche sull’esigenza di  porre,  direi  di  portare  al
rispetto  delle  norme  antisismiche  tutti  gli  edifici  comunali,  perché  sappiamo
benissimo che nessun edificio di proprietà comunale è in regola con le normative
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antisismiche.  Su  questi  punti,  il  documento  unico  di  programmazione  non  dice
assolutamente  nulla.  Così  come  non  dice  assolutamente  nulla  o  dice  in  maniera
deficitaria per quanto riguarda l’esigenza di mettere in sicurezza il territorio. Qui a
Capannori sono presenti torrenti, ci sarà una ventina di torrenti. Il DUP non dice nulla
su questa esigenza, particolarmente sentita dai cittadini, per la messa in sicurezza del
territorio e Dio solo sa quali sono i pericoli che la città corre nel caso in cui i corsi
d’acqua  non  vengono,  il  reticolo  idrico  di  competenza  del  Comune  e  anche  di
competenza  di  altri  enti,  non viene  messo  in  sicurezza.  Dio  non voglia  che  mai
succedano problemi, eventi  meteorologici avversi,  che potrebbero mettere in serio
pericolo la sicurezza dei cittadini di Capannori. E questo è un manifesto politico il
mio, molto probabilmente sì,  è un manifesto politico, perché a breve andremo ad
elezioni  e  su  questi  punti  sensibili  possiamo  toccare  con  mano  l’inconsistenza  e
l’incoerenza  e  l’incongruenza  di  tutti  gli  interventi,  che  sono  stati  annunciati
dall’Amministrazione.  E a me spiace rilevare che quando l’Assessore Francesconi
dice le nostre politiche di inclusione, perché noi non vogliamo fare restare indietro
nessuno,  nel  momento  in  cui  lui  parla  di  politiche  attive  di  inclusione,  molto
probabilmente voi vi accingete a bocciare il nostro emendamento, che sollecita una
particolare attenzione ai fini di politiche positive attive nei confronti delle persone
con disabilità, ovvero fermo restando sempre il rispetto della quota obbligatoria di
assunzioni  del  7% delle persone con disabilità,  che abbiamo visto che l’ente non
rispetta, e, che molto probabilmente rispetterà a partire dall’anno prossimo quando
sarà concluso quel concorso riservato esclusivamente alle categorie protette. Ebbene,
quando noi chiediamo che nei tirocini formativi, ultimamente ne è stato bandito uno,
io l’ho letto il bando, ma il bando non prevede assolutamente una riserva, una riserva
di  posti  per  persone  iscritte  nell’elenco  delle  categorie  protette.  Saranno  assunti
quattro ragazzi, che saranno destinati a lavorare negli uffici comunali, ma il Comune
non ha sentito affatto l’esigenza di indicare che almeno un posto fosse riservato a chi
ha  maggiore  necessità  di  essere  aiutato  soprattutto  dalle  istituzioni  ai  fini
dell’inserimento nel mondo lavorativo. E anche quando si dice, perché prima è stato
detto in maniera assolutamente impropria, risponde il Segretario Generale per quanto
riguarda  gli  appalti  pubblici,  quando  nell’emendamento  viene  detto  riservare  una
quota di, obbligatoria di assunzioni nel caso di affidamento a soggetti terzi di servizi
istituzionali, e io mi riferisco a quella determinazione dirigenziale dello scorso mese
di  agosto,  di  settembre  non ricordo,  che ha affidato per  quattro mesi  un servizio
istituzionale dell’ente, quale le attività di front-office, i servizi informativi degli asili
nido  del  cantoniere  di  paese,  ad  una  associazione  di  volontariato,  quindi  ad  un
soggetto  terzo,  l’affidamento  di  un  servizio  istituzionale  senza  che  nessuno  si
preoccupasse di dire a quella associazione di volontariato mi raccomando tu quando
andrai ad assumere le 4-5 persone, che saranno destinate negli uffici del Comune, mi
raccomando che almeno un posto sia riservato alle persone con disabilità, che hanno
necessità  di  essere  maggiormente  favorite  ai  fini  dell’inserimento  nel  mondo  del
lavoro.  E  io,  permettetemi  di  dire  che  se  qualcuno  ha  inteso  che  la  locuzione
“affidamento a terzi di servizi istituzionali” si riferisse alla particolare materia degli
appalti pubblici, qui è stata fatta una errata interpretazione di quanto richiesto nel
nostro  emendamento  perché  noi  non  diciamo  assolutamente  che  negli  appalti  il
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Comune deve stabilire l’obbligo di assunzione, perché quell’obbligo di assunzione è
già previsto dalla legge. L’inciso, fermo restando il rispetto delle quote obbligatorie
di  assunzione,  previste  dalla  Legge  68  del  ’99,  vale  per  il  Comune,  come
affermazione  di  principio.  Io  l’ho  chiarita  questa  espressione.  Fermo  restando  il
rispetto delle quote obbligatorie di assunzione previste dalla Legge 68 del ’99, vale
come affermazione di principio del Comune perché il soggetto che emana il DUP è il
Comune,  fermo  restando  l’indicazione  dell’assunzione  di  una  quota  riservata  di
personale  delle  categorie  protette,  proprio  nel  caso  di  specie,  che  ho  citato  in
precedenza,  ovvero  i  bandi  per  tirocini  formativi  e  l’esternalizzazione  di  servizi
istituzionali. E permettetemi anche di dire che quando il Comune affida a soggetti
terzi, vuoi a cooperative, vuoi ad onlus, vuoi ad associazioni di volontariato, io ho
seri  dubbi sulla legittimità  di  questo affidamento di  servizi  istituzionali,  perché il
Comune di Capannori può affidare a terzi l’espletamento, l’espletamento..per favore!
L’espletamento  di  servizi,  ad  esempio  la  mensa,  la  mensa  scolastica,  i  servizi  di
pulizia..(VOCI FUORI MICROFONO)..Presidente. No, Presidente, le cose del circo
no non le tollero. Eh. No, Presidente! (VOCI FUORI MICROFONO) No, Presidente!
No. No! 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Scusate eh, scusate!

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
No, Presidente. No. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Scusate. 

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
No, non le posso tollerare.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Io stavo guardando lei.

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
No. (Parola non comprensibile – VOCI SOVRAPPOSTE). Eh no, Presidente.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI: 
E non ho visto niente. Quindi, continui la sua. Continui il suo intervento.

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Mi viene da ridere. Mi viene da ridere. Mi fa ridere, Presidente.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Va bene. Continui. Continui, Consigliere Caruso.
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CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Allora, Presidente. Allora, Presidente ribadisco che l’affidamento a terzi di servizi
tipici  dell’Istituto  Comune,  è,  a  mio  parere,  illegittima,  perché  possono  essere
esternalizzati,  faccio  ad  esempio,  il  servizio  di  mensa,  il  servizio  di  ristorazione
scolastico, il servizio di trasporto scolastico, ma non i servizi che rientrano nella sfera
istituzionale del comune, come quelli del Front-Office o degli asili nido. E’ come se
un  ente  pubblico,  faccio  un  esempio,  l’INPS,  il  primo  che  mi  viene  in  mente,
affidasse a soggetti terzi l’atto dell’erogazione delle pensioni. Non è affatto così. Non
è affatto così.  Quindi,  nel momento in cui qualcuno dice, qualcuno dice che quel
nostro emendamento va ad incidere nella particolare materia degli appalti, ha preso
un grosso abbaglio. Per cui, i pareri tecnici, i pareri tecnici, permettetemi di esprimere
anche delle riserve sulla correttezza dei pareri che sono stati resi perché quando si
dice nel parere, che è stato reso, non vi è nessun obbligo di legge da parte nostra di
riservare quote alle categorie protette, quando facciamo i tirocini formativi e quando
esternalizziamo  alle  cooperative,  alle  associazioni  di  volontariato  dei  servizi
dell’ente. Perché questo inciso mi fa capire che il Comune, che il Comune procede
all’assunzione delle persone con disabilità soltanto se e nella misura in cui vi è un
obbligo  di  legge.  E  allora  non  posso  far  altro  che  riscontrare  l’incoerenza  del
documento unico di programmazione, laddove viene scritto che vengono fatte anche
in concorso con associazioni  di  volontariato delle,  vengono messe in essere  delle
azioni positive per  favorire l’inserimento nel  mondo del  lavoro delle persone con
disabilità,  perché non è  assolutamente  vero.  Perché da  una parte,  nel  Documento
Unico di Programmazione, che è un libro dei sogni, si dice noi facciamo di tutto per
favorire l’inserimento nel mondo lavorativo delle persone con disabilità, ma nei fatti,
se boccerete quell’emendamento, dimostrate che nulla vi interessa delle persone, che
hanno  maggiormente  bisogno  di  essere  aiutate  così  come  era  il  senso
dell’emendamento proposto, proposto dalla Lega. E anche per quanto riguarda l’altro
emendamento,  questa  incoerenza,  questa  discrasia  che  sussiste  all’interno  del
Documento  Unico  di  Programmazione,  laddove  si  dice  che  l’Amministrazione
Comunale,  guidata  dal  Sindaco Menesini,  prevede degli  investimenti  ai  fini  della
implementazione del corpo della Polizia Municipale e noi andiamo ad incidere con
quell’emendamento,  laddove  viene  fatto  rispettare  quel  rapporto  ottimale  di  1,20
operatori di polizia municipale ogni mille abitanti, io non dico, non dico che si debba
rispettare necessariamente quel quoziente, 58 persone, ma prendiamo atto, prendete
atto che attualmente l’organico dei vigili urbani conta di 27 vigili urbani. 27 vigili
urbani che devono coprire 40 frazioni. E’ un organico sotto dimensionato. E quando
noi  proponiamo,  rispettiamo  quel  parametro,  prendete  esempi  da  Lucca,  signori,
laddove  nell’ultimo  anno  la  Giunta  Pardini  e  l’Assessore  alla  Sicurezza,  hanno
provveduto all’assunzione in pianta stabile, a tempo indeterminato, di 6 vigili urbani.
Altre due assunzioni sono previste per il prossimo anno e altre due assunzioni per
l’anno successivo. E la Giunta Pardini e l’Assessore alla Sicurezza quest’anno hanno
assunto altri 10 vigili urbani a tempo determinato. Per cui, la pianta organica per i
vigili urbani di Lucca ammonta a 98 persone, Presidente. E significa che il Comune
di Lucca, con il doppio della popolazione di Capannori..
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PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Vada alla conclusione.

CONSIGLIERE  DOMENICO CARUSO:
..ha il triplo della Polizia Municipale. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Vada alla conclusione, grazie.

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Il triplo della Polizia Municipale. Questo è un punto sul quale intervenire, Presidente.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie. Vada alla conclusione. Grazie. Bene, ci sono altre, ci sono altri interventi?
Prego, Consigliere Angelini. Allora, a lei la parola. 

CONSIGLIERE GUIDO ANGELINI:
Grazie Presidente. Io sono del parere nettamente contrario a quanto è stato detto testè
dal Consigliere Caruso rispetto al Documento Unico di Programmazione. L’ho letto
abbastanza, poi mi impegnerò anche a fare degli approfondimenti. Mi sembra che ci
sia una visione di quello che, del nostro lavoro fatto e di quello che vorremmo fare e,
ovviamente, c’è il passaggio elettorale che dirà se i cittadini ci promuovono o no. Se
ci promuovono noi abbiamo un programma. Abbiamo delle idee solide, sulle quali ci
impegnamo a migliorare, a rafforzare Capannori in molti aspetti, sui quali abbiamo
già lavorato e abbiamo già investito. Prima di tutto la scuola. In secondo luogo le
questioni  sociali  della  gente,  che  ha  bisogno  e  lo  abbiamo  fatto  e  ci  sono  le
testimonianze del lavoro svolto durante il COVID, dove noi siamo stati un punto di
riferimento veramente forte per tanta gente. E questo a dimostrazione che gli uffici, le
persone che lavorano qua dentro, ci lavorano con la voglia proprio di dare il meglio
di sé stessi. Io lo posso dire perché da tanti anni lo frequento, e stimo la gente che
lavora a Capannori. In particolare, coloro che hanno rapporti con i cittadini. E questo
è un bene per tutti, al di là di chi governa, è un bene per tutti. E’ un patrimonio di
persone, che dobbiamo difendere e sostenere e anche pagare bene se ci riusciamo.
Lo dico questo anche in relazione al fatto che sul personale, carissimo Consigliere
Caruso, per ora i conti so farli anch’io, 15% diviso 2,42, fa 6,25. Ora, che si venga a
dire che il Comune di Capannori non rispetta al legge, per lo 0,75%, che andremo
oltre  prossimamente,  quando  andiamo  all’assunzione  di  altre  due  persone,  è
veramente ridicolo, è insensato e fuori proprio dal seminato. Noi non solo prendiamo
queste  persone  in  modo,  in  modo  continuativo  e  con  un  contratto  a  tempo
indeterminato,  ma abbiamo anche altre  persone,  che  lavorano in questo  Comune,
questo non se ne tiene di conto? Ad Atena ci siete stati? Eh? Ci sono 4 o 5 persone
che lavorano lì. Chiaramente con i progetti, con i sistemi attuali, con quello che è
possibile fare, ma ci sono. E sono anche in altre parti del Comune. Quindi, siamo
oltre il 7% e faremo di tutto perché le persone disabili, le persone, che hanno bisogno
siano le persone alle quali noi prestiamo il massimo del nostro impegno e dedichiamo
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anche  le  risorse  necessarie.  Così,  come  lo  facciamo  sulla  scuola.  La  scuola  è
fondamentale  in  una  società.  E’  fondamentale  avere  delle  scuole  efficienti,  delle
scuole sicure. E’ necessario avere degli spazi e dobbiamo lavorare perché gli spazi
siano  anche  superiori.  E  qui  stiamo  lavorando  bene.  PNRR,  siamo  a,  abbiamo
presentato progetti per 24-25 milioni. Oltre agli altri progetti, che avevamo già. E
quindi stiamo lavorando molto concretamente, i cittadini lo devono sapere e anche se
non riusciamo, magari, a fare una buona comunicazione, su questo ci lavoreremo a
fare una buona comunicazione, ai cittadini per dire quello che abbiamo fatto e quello
che vogliamo fare sulla scuola, le scuole nuove che abbiamo in programma, gli asili
nido.  E  queste  sono  le  cose  importanti,  altro  che  vuoto  questo  documento  di
programmazione. E’ bello pieno di cose. E se riusciamo a farle, con la gradualità
necessaria, senza illudere nessuno, quando abbiamo le risorse a disposizione, ma c’è
una scadenza quella del PNRR, che è quella del 2026. E noi lì ci dobbiamo arrivare
ad avere le risposte giuste. Del resto è anche una scelta di questo Governo, che ha
inserito i Comuni nell’ambito del PNRR con forza attiva, sbaglio? Io l’ho letto. E
quindi i Comuni sono dentro le scelte che vengono fatte ed è importante che abbiamo
i  progetti,  però.  E’  importante  che  abbiamo  le  proposte,  altrimenti  è  inutile  che
vadano ai tavoli. Noi ci andiamo ai tavoli. Ci andiamo perché abbiamo progetti e
abbiamo anche le  idee,  ma intanto abbiamo i  progetti  e  anche le  cose  già  molto
avanzate per realizzarle. Quindi, la scuola, la scuola in primo luogo.
Secondo luogo. Questi dieci punti, che abbiamo indicato nel nostro documento, sono
tutti  importanti.  Io  ho  detto  quello  della  scuola,  ma dico  quell’altro,  quello  della
sanità. E l’altro giorno abbiamo lavorato con la ASL per far sì che prossimamente, a
San Leonardo, ci sia un potenziamento di tutta la struttura dei servizi, no? In quel
distretto sanitario. Lavoreremo anche per migliorare quello a Marlia. Lavoreremo per
migliorare quello a Capannori. Questi sono impegni seri, scritti qua dentro. E quindi è
importante, è importante che si dia forza ad un documento che ha una sua logica, che
ha contenuti chiari anche riguardo al territorio. Non è vero che noi non pensiamo al
territorio. Io, almeno, per quello che ho letto, c’è un punto dove si pensa al territorio e
si dice quello che si vuol fare per fare anche investimenti non solo sul territorio e sui
pericoli  che  ci  sono,  dell’assetto  idrogeologico,  che  conosciamo  bene,  ma  poi
approfondiremo  anche  con  il  Piano  Strutturale,  dove  sono  stati  fatti  degli  altri
rilevamenti,  studi.  Abbiamo  già  visto  qualcosa.  Io  non  sono  un  esperto,  ma  mi
interessano questi aspetti del territorio, della fragilità del territorio perché so che il
Comune di Capannori gran parte, gran parte ha la sua attività, la sua gente, i suoi
paesi sul vecchio paleo Serchio, e quindi la fragilità si vede scavando a distanza di un
metro  da  terra,  un  metro  e  mezzo,  si  trovano  i  famosi  sassi  tondi  del  fiume,a
dimostrazione che questo territorio bisogna curarlo attentamente e stare attenti a non
fare delle infrastrutture sbagliate e pesanti. Questo va detto chiaramente. Va detto
chiaramente,  lo  dico  a  chi  attualmente  ha  la  responsabilità  di  gestire
l’Amministrazione  Comunale  e  a  chi,  se  vinciamo  le  elezioni,  lo  avrà
successivamente. Quello del territorio è un aspetto centrale. E quando, lì, in questo
documento, non si tralasciano le cose, è bene dirle qui dentro, strade, c’è un punto
dove si parla di strade. Noi siamo consapevoli e anche nel Bilancio, che andiamo ad
approvare,  lo  diciamo  chiaramente  che  c’è  bisogno  di  interventi  sulle  strade  per

C
O
M
U
N
E
 
D
I
 
C
A
P
A
N
N
O
R
I

C
o
m
u
n
e
 
d
i
 
C
a
p
a
n
n
o
r
i

I
C
O
P
I
A
 
C
O
N
F
O
R
M
E
 
A
L
L
'
O
R
I
G
I
N
A
L
E
 
D
I
G
I
T
A
L
E

P
r
o
t
o
c
o
l
l
o
 
N
.
0
0
0
2
7
6
7
/
2
0
2
4
 
d
e
l
 
1
2
/
0
1
/
2
0
2
4

F
i
r
m
a
t
a
r
i
o
:
 
G
I
G
L
I
O
L
A
 
B
I
A
G
I
N
I
,
 
M
a
r
c
o
 
C
i
a
n
c
a
g
l
i
n
i



migliorare le strade. Per mantenere meglio le strade, sia per interventi più rilevanti e
quindi  interventi  ovviamente  che  riguardano il  capitolo  secondo del  Bilancio,  sia
quelli  della manutenzione ordinaria e allora andiamo a potenziare il  cantoniere di
paese, che qualcuno, non qui dentro, ci prendeva in giro perché avevamo costruito
una struttura che non aveva le caratteristiche quelle storiche dei miei tempi dove c’era
lo stradino, che lavorava con la pala lungo le strade, levava un po’ di foglie, insomma
stava attento a fare un lavoro utile. E non si può più fare, non ci abbiamo le risorse
per poter fare un intervento così particolare. Però, abbiamo costruito con il cantoniere
di paese una struttura che su chiamata, oltre che sul programma che l’Ufficio ha, su
chiamata può intervenire rispetto alle singole questioni territoriali, particolari della
fossa, della canaletta, della buca e di quant’altro è necessario curare. E penso che
bisogna su questo mantenere anche più attenzione sia nei prossimi mesi e sia anche
nel futuro. Il decoro, il decoro urbano è importante. Al riguardo, un altro punto, che
mi viene in mente, che poi è scritto nel DUP o comunque nei nostri programmi, è
quello della  rigenerazione  urbana.  5  milioni  di  Euro che  andremo ad investire  in
diverse frazioni, dove porteremo dei notevoli miglioramenti, sulle strutture sportive,
su quelle sociali su quelle, diciamo, ambientali, mi viene, ad esempio, un intervento
che sarà fatto al parco pubblico di Lammari e al campo sportivo di Lammari perché
conosco  meglio,  ma  anche  gli  altri  sono  anch’essi  molto  importanti.  E  quindi
concludo dicendo che il lavoro che abbiamo in programma, e che descriviamo bene
nel  DUP,  è  un  programma  ambizioso,  è  un  programma  che  tiene  conto  delle
innovazioni,  andremo  a  fare,  e  concludo  veramente,  un  processo  di  grande
cambiamento per la mensa aziendale nelle scuole. E abbiamo idea anche di andare
verso i giovani, andando a costruire una struttura, come abbiamo già detto in questo
Consiglio  Comunale,  che  cercherà  di  fare  della  produzione  teatrale,  comunque
cercherà di coinvolgere dei giovani attivamente nell’aggregazione. Così mi piace il
nostro Comune, così spero che vada avanti nei prossimi mesi e anche nel futuro. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Consigliere Angelini. Per il secondo intervento, prima facciamo intervenire il
Vice Sindaco. Prego.

VICE SINDACO MATTEO FRANCESCONI:
Sì, ringrazio gli interventi, che si sono susseguiti. Innanzitutto, una puntualizzazione
rispetto a quello, alla considerazione che faceva il  Consigliere Caruso sul numero
degli agenti di Polizia Municipale. Non sono 27, bensì 30. Tra l’altro, due notizie
positive: la prima è che assumiamo un ulteriore agente di Polizia Municipale entro il
31/12. Quindi, è nel piano occupazionale, chi l’ha visto, appunto, il Piano nell’ambito
dell’organigramma,   è  inserita  una  persona,  che  ricoprirà  questo  ruolo.  Inoltre,
abbiamo  approvato  il  programma  delle  progressioni,  verticali  ed  orizzontali,  lo
ricordo quelle verticali  in modo particolare sono una opportunità importante per i
dipendenti di questo ente, perché consentono di passare da un livello di categoria, ad
uno superiore. Quindi, con un innalzamento anche, diciamo, sia della responsabilità,
ma anche poi della situazione economica. Per fare, appunto, un lavoro, che sia il più
importante possibile per il nostro ente. Quindi, ci sono queste due notizie positive
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rispetto alla Polizia Municipale e quindi per dare, no, una risposta a quello che è stato
il primo emendamento su cui c’è anche un parere dell’Ufficio. 
La seconda considerazione,  e  penso che abbia  risposto  molto bene  il  Consigliere
Angelini, è quella che riguarda l’assunzione di persone con disabilità. Siamo in un
contesto dove per tantissimi anni non sono stati fatti i concorsi e al Comune sono
arrivate tante famiglie con la necessità di richiesta, no, di un aiuto per trovare una
occasione al figlio o alla figlia in situazioni di disagio e di difficoltà. Siamo uno dei
pochi enti che ha fatto un concorso e quindi vi dico un concorso aperto, non una
mobilità e c’è una nota ulteriore, positiva, che dobbiamo condividere, che è quella
che da questo concorso si produrrà una graduatoria. Quindi, sono due posti, e non
sono pochi. In più c’è una graduatoria. Quindi, questo significa che noi spendiamo
delle risorse, chiaramente, per fare il concorso e abbiamo una struttura, che altri enti e
comuni più piccoli non hanno. Quindi, ci sarà la possibilità per i Comuni, che ne
faranno richiesta, di attingere alla graduatoria. E’, diciamo, un servizio no, indiretto,
se vogliamo, che diamo a queste persone perché chi entrerà in graduatoria, io spero
che nell’arco di due anni poi possa trovare una collocazione anche in altri enti. E
quindi vorrà dire che anche Capannori ha fatto un servizio per questi cittadini, anche
se poi vengono collocati in altri Comuni. Certo è che anche gli altri Comuni dovranno
fare la scelta e l’indirizzo, che diamo noi, di assunzione, appunto, di categorie, di
categorie protette. E condivido anche, appunto, l’intervento di Guido su altri punti,
ma due integrazioni perché ci tengo. Io, nella considerazione politica, che ho fatto in
fase iniziale, ho dovuto sintetizzare ed estrapolare tre temi, però sul tema degli asfalti
ci sono delle asfaltature in corso ora, ci sono tre pacchetti che partiranno grazie al
lavoro dell’Assessore al Bilancio, che ha approvato il Bilancio appunto entro, che
porta il Bilancio all’approvazione entro il 31/12. Sulle strutture sportive, per la prima
volta su Capannori, con un patrimonio vetusto di strutture sportive, abbiamo degli
investimenti anche di 900 mila Euro per un singolo impianto, ad esempio quello di
Pieve San Paolo. Guido citava prima quello di Lammari. Quindi, c’è un lavoro di
riqualificazione, dopo lo stadio di Capannori, che si vuole spostare nei territori per
dare risposta  a  quegli  impianti  che,  chiaramente,  hanno un bisogno di  aiuto e  ne
siamo ben consapevoli e queste risorse qui non si sarebbero mai trovate nei Bilanci
Comunali,  se,  appunto,  non  ci  fosse  stato  il  lavoro  di  progettazione  e  di
partecipazione al reperimento di risorse esterne. Quindi, questo io lo ritengo davvero
un  qualcosa  che  va  messo  sul  piatto  della  bilancia,  no?  Perché  tutti  questi
interventi,questi  20 milioni  di  PNRR ed è  chiaro che su tanti  non vedranno, non
vedremo no l’inaugurazione al termine di questo mandato. Da una parte è ancora più
un principio di responsabilità perché ci impegna a fare bene gli atti, e far partire l’iter
di questi progetti per far sì che poi, a prescindere dall’operato e da giugno 2024, ci sia
un  miglioramento  per  il  territorio.  Anche  questo  ce  lo  dobbiamo  dire,  sono  20
milioni. E, chiaramente, vanno anche gestiti perché questi processi sono lunghi, ci
sono tanti cavilli burocratici, pensiamo alla riqualificazione delle scuole, del Liceo
Majorana, la Scuola Media Carlo Piaggia, la primaria e così tutti gli istituti, che sono
oggetto  e  saranno  di  lavori.  L’infanzia  di  Colognora  per  dirne  una  un  po’  più
decentrata, se vogliamo, no? Che per dare attenzione, appunto, anche ai territori più
collinari, o comunque che non siano Capannori-centrici, perché c’è stato un lavoro
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anche di questo, di cercare di dilazionare i progetti in modo tale da rappresentare tutto
il  territorio nella  sua  interezza.  E vi  dico anche una particolarità,  perché ci  sono
affezionato:  prima il  Consigliere  Caruso citava i  corsi  d’acqua,  sui  corsi  d’acqua
siamo uno dei pochi Comuni Toscani che fanno un progetto di prevenzione. Cioè nel
2018, quando facevo l’Assessore all’Ambiente, insieme al Consorzio, ho lanciato un
progetto di mappatura e monitoraggio dei corsi d’acqua. Quindi, le associazioni del
territorio gestiscono i corsi d’acqua, fanno un’opera di prevenzione, guardando i corsi
d’acqua,  almeno  una  volta  al  mese,  mappandoli,  verificando  che  non  ci  siano
ostruzioni, argini che cadono, problematiche da segnalare al Consorzio, ripulendo dai
rifiuti eventuali abbandonati e segnalando all’acchiapparifiuti. Quindi, un tema che,
appunto, il Consorzio e la Toscana vorrebbero riuscire ad espandere poi al livello
anche regionale.
L’altro aspetto, quello del cantoniere, vi dico il cantoniere di paese, come altri servizi,
sono stati presi ad esempio e in alcuni casi è stato fatto il copia e incolla. Il Comune
di  Lucca  ha copiato  ed  incollato il  cantoniere  di  paese  perché  è  un  servizio  che
funziona. 
Su “Il megafono di Capannori”, appunto il servizio di informazione periodica, che
facciamo come Comune ai  cittadini  direttamente su  wathsapp,  è  stato  copiato  ed
incollato da diversi Comuni italiani. “L’acchiappa rifiuti” è stato un servizio che è
stato copiato ed incollato da diversi Comuni italiani. Quindi, questo che significa? E
sicuramente faccio la premessa, non è un’opera di presunzione quella che faccio, ma
è constatare che ci sono dei servizi, ai quali abbiamo lavorato, con grande serietà, che
funzionano, che dai cittadini sono percepiti bene, che, chiaramente, noi comunque
vogliamo  anche  migliorare  perché  è  chiaro  che  quando  si  alza  l’asticella  di  un
territorio poi la cittadinanza vuole che i servizi migliorino, come lo vuole la parte
politica. E quindi l’obiettivo è quello che questi strumenti poi siano ancora migliori,
no? Però, partiamo dalla considerazione che tutte queste cose, di cui vi parlo, 10 anni
fa  non c’erano e  oggi  ci  sono le  abbiamo fatte  noi.  E quindi  anch’io faccio una
considerazione  politica  e  ne  sono  orgoglioso  del  processo  che  abbiamo  fatto.
Concludo con l’ultimo tema. Sul parere tecnico, prima il Consigliere Caruso diceva
ceh si riservava, no, aveva una riserva in qualche modo sugli aspetti tecnici, io su
questo, lo dico chiaramente, ho massima stima, massima fiducia di chi ha lavorato
non  solo  a  questo  strumento,  ma  nel  corso  di  questi  anni.  Quindi,  ai  dipendenti
dell’ufficio, e non li cito per nome, però all’ufficio e agli uffici più in generale perché
è normale  nell’ambito,  diciamo,  dei  lavori  di  tutte  le  professionalità  che  ci  siano
grandi, ci siano alti momenti e momenti più bassi, ma non mi posso permettere di
giudicare l’operato, anzi, per quanto ho avuto occasione di verificare in questi dieci
anni,  c’è  sempre  stato  un  grande  approccio  dalla  quasi  totale  maggioranza  delle
persone con cui abbiamo da collaborare. E quindi, appunto, massima fiducia e, anzi,
grazie  per  il  lavoro,  che  viene  fatto  perché  spesso  e  volentieri  non  è  facile
sopportarci. Grazie.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Vice Sindaco. Per la controreplica, do la parola al Consigliere Caruso, cinque
minuti. Prego.
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CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Grazie Presidente. Il collega, la collega Benigni me ne dava tre. Quindi, prendo atto
che lei me ne dà due in più. Allora, Assessore Francesconi, quando lei mi dice che io
non mi posso permettere di criticare chi ha reso certi pareri, io le ricordo che siamo in
Italia, non siamo in Corea del Nord. Siamo in Corea del Nord, non siamo in Corea del
Nord, siamo in Italia. Quindi, la mia è stata una riserva motivata. Per quando, quando
nel parere tecnico si dice non possiamo imporre obblighi di questo tipo, perché va
rispettato il principio costituzionale della libera iniziativa economica, allora io sono
obbligato a replicare, a dire che rispetto al principio della libera iniziativa economica
privata, c’è il rispetto del dovere di solidarietà economica sociale di cui all’articolo 2
della Costituzione. Il principio dell’uguaglianza sostanziale di cui all’articolo 3 della
Costituzione.  Quando  vengono  in  considerazione  questi  principi  costituzionali  di
eguale importanza, si fa una attività di bilanciamento e non di prevalenza. E quindi,
in questo caso,  l’attività  di  bilanciamento dell’interesse  specifico,  che è  sotteso  a
quegli emendamenti, va nel senso che in ogni caso devono essere aiutate sempre le
persone,  che hanno bisogno della solidarietà sociale.  E quindi quando a fronte di
emendamenti,  che vanno verso nel  senso dell’aiuto a  quelle  persone,  che devono
essere degne della meritevole  attenzione ai  fini  anche dell’inserimento lavorativo,
allora io credo che non si tratti di emendamenti ridicoli, Consigliere Angelini, perché
lei ha usato questo termine, affermazioni ridicole. Non sono affermazioni ridicole.
Sono  affermazioni,  sono  affermazioni  che  hanno  il  loro  fondamento  sostanziale,
hanno anche un preciso  afflato etico e  quello che  voi  farete  nel  momento in  cui
respingerete  quegli  emendamenti,  significa  sbattere  la  porta  in  faccia  a  quelle
persone,  che devono essere  aiutate.  Perchè io so per  esperienza personale,  so per
esperienza  personale,  perché  mi  sono  rivolto  agli  uffici  di  questo  Comune,  per
perorare una persona, che non aveva il grado di invalidità ai 2/3, si è chiesto ma c’è
qualche progetto che può dare una mano d’aiuto a questa persona? Mi è stato detto:
non  abbiamo  nulla.  Non  abbiamo  nulla.  Quindi,  le  politiche  attive  ai  fini
dell’inserimento  lavorativo delle  persone svantaggiate,  io  credo che  ci  sia  ancora
molto da lavorare, Assessore Francesconi. E quando io vi chiedo quando date a terzi
l’affidamento  di  qualche  servizio  istituzionale,  nulla  impedisce  che  il  Comune
raccomandi  a  quseti  enti  destinatari  di  assumere  una  certa  quota  di  persone  con
disabilità. Perché non è un insulto, non è una violazione di legge, anche per quanto
riguarda i bandi per i tirocini formativi, che hanno la finalità di favorire l’inserimento
nel  mondo del  lavoro delle  persone  svantaggiate.  Quello  che  farete  voi  stasera  è
sbattere la porta in faccia alle persone. E per quanto riguarda anche il personale in
organico  e  i  vigili  urbani,  27  vigili  urbani,  tre  funzionari,  sono  tre  funzionari  di
categoria D5, funzionari di vigilanza e un funzionario tecnico. Persone inquadrate nel
D5,  nel  D1  non  vanno  sulla  strada.  Quindi,  restano  27  vigili  urbani  che  hanno
giurisdizione su 40 frazioni, e rimane sempre il dato, che ho detto in precedenza, e lo
ripeto: Lucca, con il doppio della popolazione di Capannori, ha il triplo dei vigili
urbani  in  organico.  E  questo  dato  vi  serva  come  elemento  di  riflessione  perché
quando, ripeto ancora una volta, quando nel DUP dite faremo degli investimenti per
assumere personale appartenente al Corpo della Polizia Municipale, se non accogliete
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quell’emendamento, dimostrate ancora l’incoerenza di quelle previsioni contenute nel
Documento Unico di Programmazione. Grazie Presidente.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie  Consigliere  Caruso.  Se  non  ci  sono  altri  interventi,  passiamo  alla
dichiarazione di voto. Prego. Non ci sono dichiarazioni di voto, allora passiamo alla
votazione. Ah, prego. 

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
(Parola non comprensibile – VOCE FUORI MICROFONO)..i termini di legge per
l’approvazione del Bilancio di Previsione, io vi ricordo che i termini di legge, per la
presentazione  del  DUP  non  li  avete  assolutamente  rispettati.  Non  li  avete
assolutamente rispettati perché noi, nello scorso mese di settembre, verso il 16-17
settembre, 18 settembre, abbiamo ricevuto una bozza di DUP, una specie di DUP,
perché era un DUP incompleto. Avevamo ricevuto il testo denominato documento
unico di programmazione, ma a quel testo mancavano gli allegati che formano parte
integrante  del  Documento Unico di  Programmazione come il  Piano Triennale  dei
Lavori Pubblici, il Piano degli Acquisti e il Piano delle Alienazioni. Io mi sono reso
conto che quel DUP era il copia ed incolla del DUP dell’anno precedente. Questo a
settembre.  Quindi,  un  documento  trasmesso  dal  Segretario  Generale,  che  era
incompleto, perché mancava degli allegati  che formano parte integrante del DUP,
anche  al  fine  di  presentare  emendamenti.  Ora,  io  mi  chiedo  come  possono  i
Consiglieri Comunali presentare emendamenti quando il DUP manca degli allegati
che fanno parte integrante di esso. 
La  legge,  Presidente,  le  segnalo  questa  circostanza,  Presidente,  l’articolo  174 del
Testo Unico sugli  Enti Locali  dice che il  DUP deve essere  deliberato entro il  31
luglio e messo a disposizione dei Consiglieri Comunali. Successivamente, nel caso in
cui  si  verifichino dei  mutamenti  delle  contingenze,  può essere  l’Amministrazione
Comunale, la Giunta fa la nota integrativa al DUP entro il 15 novembre. Entro il 15
novembre. Il DUP  e lo schema del Bilancio Triennale di Previsione, devono essere
messi a disposizione dei Consiglieri Comunali e presentati al Consiglio Comunale.
Noi  abbiamo  ricevuto  la  bozza  di  DUP,  completo,  completa  degli  allegati,  che
formano parte integrante del suddetto documento di programmazione, l’1 dicembre.
Qualche giorno dopo è stata fatta la commissione, oggi, il 12 dicembre, discutiamo
del Documento Unico di Programmazione. Ditemi voi, Presidente mi dica anche lei,
se questo è un modus procedendi lesivo delle prerogative di controllo e di indirizzo
politico  dei  Consiglieri  Comunali.  Perché  noi,ricevendo  all’ultimo  tuffo,  e  in
violazione  dell’articolo  174  del  DUP,  del  Testo  Unico  sugli  Enti  Locali,  quei
documenti non abbiamo avuto il tempo di fare i necessari approfondimenti. E questo
è, Presidente, una violazione delle prerogative dei Consiglieri Comunali. Rifletta su
queste circostanze. Perché le ripeto l’articolo 174 del TUEL è stato violato. Perché
DUP e  bozza  di  Bilancio  Triennale  di  Previsione  dovevano  essere  consegnate  ai
Consiglieri Comunali e illustrate al Consiglio Comunale entro il 15 novembre, cosa
che non è stata fatta, tant’è vero che l’Assessore ha presentato questa sera il Bilancio
di  Previsione,  mentre  non ha presentato  il  Documento  Unico di  Programmazione
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nonostante il preciso obbligo di legge che ho citato in precedenza. E io mi chiedo, e
io  mi  chiedo  come  è  stato  possibile,  come  è  stato  possibile  formare  il  Bilancio
Triennale  di  Previsione  quando  il  Documento  Unico  di  Programmazione  è  stato
licenziato, sarà votato dal Consiglio Comunale stasera. E il DUP, lo sapete meglio di
me, è il necessario presupposto del Bilancio di Previsione. Come avete, come siete
riusciti a fare il Bilancio di Previsione mettendocelo a disposizione il 6 dicembre, il 6
di dicembre quando il DUP, in discussione questa sera, è un problema. E’ un mistero
doloroso.  E io  prima ho sentito  anche dal  Consigliere  Angelini  e  dal  Consigliere
Lencioni  saranno gli  elettori  a  darci  ragione.  Voi  parlate,  parlate,  fate  i  bischeri,
saranno gli elettori a darci ragione. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Per favore!!

CONSIGLIERE DOMENI CARUSO:
No, lo devi riferire a me.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Per favore! 

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Riferito a me! No, riferito a me! (VOCI FUORI MICROFONO) Riferito a me.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Per favore!

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Riferito a noi.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Silenzio!!!

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Riferito a noi. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Silenzio!! Silenzio!!

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Ripeto..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Silenzio, Consigliere Angelini! Consigliere Caruso!

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
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(VOCI SOVRAPPOSTE – parole non comprensibili). Parlavamo di noi. 

CONSIGLIERE MATTEO SCANNERINI:
(VOCE FUORI MICROFONO – parole non comprensibili)..ma parlatene te!

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Parlavamo di noi. Parlavamo di noi. Voi..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Consiglieri!!

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Allora, mi correggo. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Consigliere! Bene. L’Intervento..

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
No,  Presidente!  Presidente,  mi  faccia  finire!  (VOCI  FUORI  MICROFONO)  Mi
faccia finire perché sono stato interrotto. Quando, allora mi ripeto..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie Consigliere Caruso. Ha finito.

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Ripeto. No, mi faccia finire. Mi faccia finire! Quando il Consigliere Angelini..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
No, la faccio finire, il tempo è quello.

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
Mi faccia finire! No, sono stato interrotto, Presidente. Quando il Consigliere Angelini
e il Consigliere Lencioni gli dicono ai Consiglieri di opposizione, parlate, parlate,
tanto poi saranno gli elettori a darci ragione, io vi auguro di fare la fine di Piero
Fassino! Che non ne azzecca una nelle previsioni! Vi auguro di diventare..

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie. 

CONSIGLIERE DOMENICO CARUSO:
(Parola non comprensibile – VOCI SOVRAPPOSTE).

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie  Consigliere  Caruso.  Passiamo alla votazione degli  emendamenti.  Passiamo
alla votazione! Consigliere Angelini! Passiamo alla votazione degli emendamenti.
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VOTAZIONE EMENDAMENTI.

Emendamento  n.  1.  Obiettivo  Strategico..(INTERRUZIONE)..mi  è  andato  via.
Allora, obiettivo strategico 7.2 Protezione Civile e sicurezza diffusa.
E’ previsto l’implementazione dell’organico nella misura ottimale di 1,2 operatori
ogni 1000 abitanti. 
Prego, passiamo alla votazione. 

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Prego. Chi? Chi? Miccichè e Rocchi, uno dei due l’ha sicuramente dato. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Silenzio!

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI:
Eccolo, eccolo. Sì, sì tutti. Okay.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Grazie. Allora, l’emendamento riceve 3 voti favorevoli, 15 contrari e zero astenuti.
L’emendamento non è approvato.

Passiamo al secondo emendamento. Emendamento n. 2. Obiettivo Strategico 9.3. 
Inclusione sociale. (INTERRUZIONE – PROBLEMI CON IL FUNZIONAMENTO
DEL MICROFONO) Fermo restando l’impegno a  rispettare  la  quota  di  riserva a
favore delle categorie protette, ex art. 3 Legge n. 68 1999, è previsto l’impegno a
rispettare  la  riserva  di  posti  a  favore  delle  persone  con  disabilità  nel  caso
dell’emanazione  di  bandi  per  tirocini  formativi  di  affidamento  a  terzi,  dello
svolgimento di servizi istituzionale. Prego, votate. (BREVE INTERRUZIONE).
Benissimo. L’emendamento non è approvato. Riceve 3 voti favorevoli, 15 contrari e
zero astenuti.

Passiamo alla votazione della delibera. 
La delibera n. 128 – Nota di Aggiornamento al DUP – Programmazione 2024-2026.
Prego, passiamo alla votazione.

SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI: 
Consigliere Angelini, Miccichè. Eccolo, tutto.

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Benissimo.  L’esito di votazione è favorevole,  la delibera è approvata con 15 voti
favorevoli, 3 contrari e zero astenuti.

Passiamo alla dichiarazione della immediata eseguibilità. Prego, votate.
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SEGRETARIO GENERALE DOTTOR MARCO CIANCAGLINI: 
Aspettate perché non è ancora. Prego, può essere dato il voto. 

PRESIDENTE GIGLIOLA BIAGINI:
Benissimo.  La  delibera,  nella  immediata  eseguibilità,  è  approvata  con  15  voti  a
favore, 3 contrari e zero astenuti. 
Grazie  a  tutti  e  buona   serata.  Grazie  per  la  vostra  presenza  in  questa  seduta
consiliare. Grazie.

LA SEDUTA TERMINA ALLE ORE 21,25.  

Votazione Emendamento presentato dal Gruppo Lega Salvini premier Capannori alla
delibera CC N.128/2023 relativo all'obiettivo strategico 7.2

PRESENTI n. 18

FAVOREVOLI

Benigni, Caruso, 
Scannerini

n. 3
VOTANTI

18

CONTRARI

Amadei, Angelini, 
Bachi, Berti, Biagini, 
Bini, Campioni, 
Ceccarelli, Lencioni, 
Lionetti, Miccichè, 
Pisani, Riolo, Rocchi, 
Sbrana

n. 15

ASTENUTI n. /C
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Votazione Emendamento presentato dal Gruppo Lega Salvini premier Capannori alla
delibera CC N.128/2023 relativo all'obiettivo strategico 9.3

PRESENTI n. 18

FAVOREVOLI

Benigni, Caruso, 
Scannerini

n. 3
VOTANTI

18

CONTRARI

Amadei, Angelini, 
Bachi, Berti, Biagini, 
Bini, Campioni, 
Ceccarelli, Lencioni, 
Lionetti, Miccichè, 
Pisani, Riolo, Rocchi, 
Sbrana

n. 15

ASTENUTI n. /

Votazione  proposta  di  deliberazione  n.   128  “Nota  di  aggiornamento  al  DUP  -
Documento Unico di Programmazione  2024- 2026”

PRESENTI n. 18

FAVOREVOLI

Amadei, Angelini, 
Bachi, Berti, Biagini, 
Bini, Campioni, 
Ceccarelli, Lencioni, 
Lionetti, Miccichè, 
Pisani, Riolo, Rocchi, 
Sbrana

n. 15
VOTANTI

18

CONTRARI

Benigni, Caruso, 
Scannerini

n. 3

ASTENUTI n. /
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Votazione  IE proposta  di  deliberazione  n.   128 “Nota di  aggiornamento  al  DUP -
Documento Unico di Programmazione  2024- 2026”

PRESENTI n. 18

MAGGIORANZA 
RICHIESTA

n. 13
Art. 134 c.4 D.Lgs.

267/00

FAVOREVOLI

Amadei, Angelini, 
Bachi, Berti, Biagini, 
Bini, Campioni, 
Ceccarelli, Lencioni, 
Lionetti, Micciché, 
Pisani, Riolo, Rocchi, 
Sbrana

n. 15
VOTANTI

18

CONTRARI

Benigni, Caruso, 
Scannerini

n. 3

ASTENUTI n. /

La Presidente del Consiglio comunale                                        Il Segretario comunale 

              Gigliola Biagini                                                               Marco Ciancaglini 
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